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ПЕРЕДОВАЯ ДОЯРКА

ОРГАНИЗУЕМ СОРЕВНОВАНИЕ ЗА ПОДЪЕМ
в 1964 году всех отраслей сельского хозяйства

Вызываем на соревнование тружеников сельского 
хозяйства Шегарского управления
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Подводя итоги хозяйственной деятельности совхозов 

и колхозов управления за 1963 год, мы отметили, что, 
несмотря на неблагоприятные погодные условия прош
лого года, многие совхозы, колхозы, фермы, бригады, 
животноводы и полеводы добились некоторых успехов в 
увеличении производства продуктов животноводства и 
полеводства.

Совхозы и колхозы нашего управления выполнили 
планы заготовок мяса, картофеля и овощей.

Хороших результатов добились труженики совхоза 
«Рыбаловский», колхоза «Красное знамя», Подлом- 
ской фермы совхоза «Победа», Березкинской и Карбы- 
шевской ферм совхоза «Рыбаловский», овощеводы сов
хоза «Тахтамышевский», льноводы колхоза «Трудо
вик» и другие.

Но многие коллективы не использовали всех резер
вов производства и не обеспечили выполнения планов 
и заданий по производству и заготовкам продуктов 
сельского хозяйства. В результате в целом управление 
не выполнило планов и своих обязательств по продаже 
государству зерна, молока, яиц. По-прежнему не реше
на проблема создания прочной кормовой базы для об
щественного животноводства.

В постановлении декабрьского Пленума ЦК КПСС 
подчеркивается, что повышение урожайности всех 
культур может быть обеспечено лишь на основе уме
лого и систематического применения комплекса мине
ральных и местных органических удобрений. Это на
глядно подтверждается результатами применения мест
ных удобрений в совхозах «Рыбаловский», «Томский», 
«Тахтамышевский», получивших в прошлом году на 
удобренных площадях' высокие урожаи кукурузы, кар
тофеля и овощей.

Хлеборобы совхозов и колхозов хорошо понимают, 
что основа для получения высоких урожаев зерновых, 
кормовых культур, картофеля, овощей и льна заклады
вается зимой, когда в хозяйствах создаются благо
приятные условия для вывозки на поля навоза и пе
регноя, для подработки и очистки семян, для ремонта 
техники и всего посевного инвентаря, а также для обу
чения в этот период людей в школах механизаторско
го всеобуча, в агро- и зоотехнических кружках.

Обсудив итоги работы хозяйств за 1963 год, тща
тельно проанализировав недостатки, мы, участники 
слета передовиков сельского хозяйства, решили с пер
вых дней 1964 года включиться в боевое социалисти
ческое соревнование за дальнейший подъем всех отрас
лей сельскохозяйственного производства.

Обязуемся под урожай 1964 года за зимний пе
риод вывезти на поля не менее 380 тысяч тонн мест
ных органических удобрений. Полную дозу навоза и 
перегноя получат, прежде всего, плантации, отведен
ные под кукурузу, картофель, овощи, и семенные уча
стки зерновых культур.

Высококачественные семена —  залог высокого уро
жая будущего года. Поэтому мы организуем хорошее 
хранение и тщательную подработку всех семенных 
фондов. До 10 февраля полностью закончим очистку 
семян зерновых от сорных примесей.

В течение первого квартала закончим ремонт по
севного инвентаря, изготовим приспособления для ме

ханизированной заправки сеялок семенами с тем, что
бы провести весенний сев за 10 15 раоочих^ дней.

Опираясь на опыт передовиков сельскохозяйственно
го производства и достижения науки, совершенствуя 
организацию и оплату труда, механизируя трудоемкие 
процессы во всех отраслях производства, труженики 
совхозов и колхозов нашего управления решили в 
1964 году продать государству 23.000 тонн молока, 
4 200 тонн мяса, 7,8 миллиона яиц, 9.500 тонн 
зерна, 12.000 тонн овощей, 13.500 тонн картофеля, 
260 тонн льноволокна. .........

Доведем доходы совхозов и колхозов от реализации 
продуктов животноводства и полеводства с У миллио
нов рублей до 11 миллионов рублей.

Добьемся в текущем году урожайности зерновых не 
ниже 12 центнеров, овощей — 130 центнеров,
картофеля — 110 центнеров, зеленой массы кукуру-

1 — 200 центнеров с каждого гектара.
Молока надоим не менее 2.100 килограммов на 

корову.
Получим от курицы-несушки по 120 штук яиц.
На основе комплексной механизации в животновод

стве и полеводстве повысим производительность тру
да: в животноводстве — на 7— 10, в полеводстве 
на 15— 20 процентов. Решено довести производство 
продуктов сельского хозяйства (в пересчете на„ одного 
работающего) за год на сумму 2.300 2.500 руолеи.

Сократим до минимума непроизводительные затраты 
в хозяйствах, объявим решительную борьбу бесхозяй
ственности и будем снижать себестоимость производи
мой продукции, чтобы уже в текущем году создать ус
ловия для безубыточной, рентабельной работы совхозов 
и колхозов. „ .

Многие из нас намечают на 1964-и год более высо
кие по сравнению с прошедшим годом рубежи.

Звено Федора Козырского из совхоза «Рыоаловскии» 
решило расширить площадь посева кукурузы с 250 до 
350 гектаров и получить урожай зеленой массы по 
450 центнеров с гектара.

Звено овощевода Е. Бергер из совхоза «Тахтамышев
ский» обязалось получить урожай капусты по 500 
центнеров с каждого из 90 гектаров.

Коллектив овощеводов Батуринской фермы совхоза 
«Томский» намерен получить в среднем по 300 цент
неров овощей с каждого гектара, а всего вырастить 
2.000 тонн овощей.

Доярка Березкинской фермы совхоза «Рыбаловский» 
С. Соколова обещает надоить по 3.500 килограммов 
молока на корову.

1964 год — шестой год семилетки — должен стать 
в сельском хозяйстве годом скачка вперед. Социалисти
ческое соревнование — испытанный мощный рычаг 
в борьбе за выполнение намеченных планов и взятых 
обязательств.

Мы вызываем на соревнование тружеников сельско
го хозяйства Шегарского производственного управле
ния.

Давайте, товарищи шегарцы, соревноваться за то, 
чтобы в 1964 году обеспечить резкий подъем всех от
раслей сельскохозяйственного производства, выполнить 
и перевыполнить планы по производству и заготовкам 
всех сельскохозяйственных продуктов.

Обязательство принято на совещании передовиков
сельского хозяйства Томского производственного
совхозно-колхозного управления.

Н ЕТ для Евдокии Даниловны 
Корневой роднее места, чем 

село Еловка. Здесь прошли ее 
детство, юность. В этом селе на
чалась и укрепилась ее извест
ность, как трудолюбивого чело
века, . опытного животновода. Ев
докия Даниловна стала работать 
на общественных полях с первых

лока от коровы меньше тысячи 
килограммов. Евдокия Даниловна 
уже через год вошла в число пер
вых доярок колхоза. А несколько 
лет спустя ее имя стало изве
стно всей области. Но и сей
час Евдокия Даниловна продол
жает учиться у других животно
водов. Вместе с другими живот
новодами она ездила в Омскую

НАШ  С О В РЕМ ЕН Н И К

дней организации колхоза в селе 
Еловке.

1953 год был в колхозе пере
ломным. Разрабатывались планы 
резкого подъема всех отраслей 
колхозного производства, укреп
ления отстающих участков опыт
ными кадрами. В то время самым 
трудным участком в хозяйстве 
было животноводство. И Евдокия 
Даниловна, не вдумываясь, по
шла на ферму дояркой. В то вре
мя за год в колхозе получали мо-

область, побывала и в передовых 
хозяйствах нашей области.

С большим вниманием Евдокия 
Даниловна относится к новичкам, 
охотно делится секретами дояр- 
ского мастерства.

1960 год особенно знаменате
лен для Корневой. В день 8 мар
та ее в числе других передови
ков области за славный, самоот
верженный труд наградили выс
шей правительственной награ
дой — орденом Ленина.

Свято дорожит Евдокия Дани
ловна этой наградой и ежеднев
ным добросовестным трудом ста
рается оправдать высокое дове
рие Родины.

Еловская молочнотоварная 
ферма, где работает Е. Д. Корне
ва,—одна из передовых в об
ласти по производству и продаже 
молока государству. И в этом 
немалая заслуга опытной доярки 
Е. Д. Корневой.

За 1963-й год надои молока 
от каждой коровы в группе Е. Д. 
Корневой составили 2.726 кило
граммов.

На снимке: Е. Д. Корнева, до
ярка колхоза имени XXI съезда 
КПСС Шегарского управления.

Фото Ф. Хитриневича. у

П р е б ы в а н и е  
В альтера Ульбрихта 

в М о с к в е
По приглашению Первого секрета

ря ЦК КПСС, Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
10— 11 января 1964 года в Москве 
находился с неофициальным визитом 
первый секретарь ЦК Социалистиче
ской единой партии Германии, пред
седатель Государственного совета 
ГДР Вальтер Ульбрихт

Во время пребывания в Москве то
варищ В. Ульбрихт имел беседу с 
товарищем Н. С. Хрущевым и други
ми членами Президиума ЦК КПСС 
по вопросам, представляющим инте
рес для обеих сторон. Беседа про
ходила в исключительно теплой и 
сердечной атмосфере, при полном 
единстве взглядов по всем обсуждав
шимся вопросам.

99 Фидель —Х рущ ев— 
навеки вм

П рибы тие в М оскву Ф иделя К астро Р ус
В Москву по приглашению това 

рища Н. С. Хрущева 13 января при
был первый секретарь Националь
ного руководства Единой партии со
циалистической революции, премьер- 
министр Революционного прави
тельства Республики Куба Фидель 
Кастро Рус.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
Республики Куба и Советского Сою
за, товарища Фиделя Кастро и сопро
вождающих его лиц встречали Пер
вый секретарь ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров СС01 
Н. С. Хрущев, товарищи Л. И. Бреж
нев, А. П. Кириленко, А. Н. Косы
гин, А. И. Микоян, Д. С. Полянский, 
М. А. Суслов. В. В. Гришин, Л. Н. 
Ефремов, Ю. В. Андропов, П. Н. Де- 
мичев, Л. Ф. Ильичев, В. И. Поля
ков, Б. И. Пономарев, А. II. Руда
ков, В. Н. Титов, А. Н. Шелепин, 
заместители Председателя Совета 
Министров СССР М. А. Лесечко и 
К. Н. Руднев, министры СССР, пред
седатели государственных комитетов 
СССР и другие официальные лица.

Высокого гостя встречали пред
ставители трудящихся Москвы.

На аэродроме находились вре
менный поверенный в делах Рес
публики Куба в Советском Союзе 
Мануэль Гарсиа Фуэнтес, диплома
тические сотрудники посольства Ку
бы, главы ряда дипломатических 
представительств, аккредитованные 
в СССР, советские и иностранные 
журналисты.

По случаю прибытия товарища 
Кастро был выстроеы почетный 
караул, исполнены государственные 
гимны Республики Куба и СССР, 
прогремел 21 артиллерийский залп 
салюта наций.

На аэродроме Н. С. Хрущев и Фи

дель Кастро обменялись речами. Ре
чи товарищей Н. С. Хрущева и Фи
деля Кастро неоднократно прерыва
лись бурными аплодисментами, слы
шались возгласы: «Фидель — Хру
щев—навеки вместе!», «Да здрав
ствует советско-кубинская дружба!», 
«Да здравствует Фидель!», «Да 
здравствует Хрущев!»

С аэродрома Фидель Кастро вме
сте с Н. С. Хрущевым направились 
в город, в Московский Кремль — в 
резиденцию, отведенную высокому 
гостю.

Улицы и проспекты, по • которым 
двигался кортеж автомашин, были 
украшены государственными флага
ми Кубы и СССР. На транспарантах 
— слова братского привета вождю 
кубинской революции и народу Ку
бы, строящему социализм.

Тем же самолетом в Москву воз
вратилась советская делегация^ во 
главе с членом Президиума ЦК КПСС, 
секретарем ЦК КПСС Н. В. Подгор
ным, которая выезжала на Кубу для 
участия в праздновании пятилетия 
кубинской революции.

(ТАСС).

С Р Ы В  Н А  С Т А Р Т Е

В Президиуме Верховного Совета СССР
*■ -.г Опийном Ленина награждено '<

За большие успехи киргизского 
гарода в государственном, хозяйст- 
іенном, культурном строительстве и 
і ознаменование 100-летия добро- 
юльного вхождения Киргизии в со- 
тав России Президиум Верховного

Совета СССР Указом от 11 января 
1964 года наградил орденами и ме
далями СССР 450 передовиков про
мышленного и сельскохозяйственно
го производства, работников науки и 
культуры Киргизской ССР.

Орденом Ленина награждено 20 
человек, орденом Трудового Крас
ного Знамени — 40. орденом «Знак 
Почета» — 70, медалью «За трудо
вую доблесть» — 120 **
«За трудовое отличие»-

и медалью 
9ПП иопл-

Новый год вступил в свои права. 
Он пришел на строительные пло
щадки не гостем. 366 дней вместе 
со строителями будет он нести трудо; 
вую вахту. Новый год с первых дней 
своего рождения зашагал по строй
кам города и придирчивым ревизо
ром. Строго присматривается он, как 
приняли эстафету от ушедшего года 
строители, как подготовились они к 
шестому году семилетки.

В ТЕПЛЕ ОТКАЗАНО

Коробка 76-квартирного дома по 
улице Гагарина, 19, давно примель
калась томичам. Фундамент дома, о 
котором идет речь, был заложен в 
начале 1962 года. С тех пор смени
лось несколько заказчиков: бывший 
трест Х° 98, «Промстрой», «Жил- 
строй», горисполком. Здание же по- 
прежнему не сдано в эксплуатацию. 
Мы беседуем с прорабом СУ-13 
«Жилстроя» Александром Манько- 
вым.

— Новоселье в доме можно было 
бы справлять через два месяца. 
Сдерживает строителей отсутствие 
внутреннего отопления. Участок 
«Запсибсантехмонтаж» (начальник 
тов. Терещенко) не выделил на 
стройку сантехников.

Фронт работ по вине сантехников 
не был обеспечен. Поэтому две брига
ды отделочников сняли с объекта.

Не лучше положение дел на строи
тельстве 64-квартирного дома (за
казчик — подшипниковый завод).

—  Подставляют ножку сантехни
ки, —  говорит прораб Николай Са- 
банцев. — В здании осталось сде
лать внутреннюю разводку системы 
отопления. Без этого невозможна от
делка.

На сооружении общежития для 
работников завода резиновой обуви 
СУ-13 «Жилстроя» опять же сдер 
живают сантехники.

Мы связались с начальником 
управления № 13 тов. Кадыковым. 
Он сообщил, что руководители уча
стка «Запсибсантехмонтаж» обеща
ют в ближайшие дни прислать сан 
техников на строительство дома по 
улице Гагарина, общежития для ра 
ботников завода резиновой обуви. На 
64-квартирный дом подшипникового 
завода сантехники пока не придут.

80-квартирный дом по улице Кар
ташева. Строителей здесь мы не за
стали. Встретила нас безмолвная 
тишина.

— Почему? — с таким вопросом 
мы обратились к главному инженеру

СУ-11 треста «Жилстрой» Юрию Че- 
чину.

— Чтобы быстрее подготовить 
восемьдесят квартир к сдаче, нуж
но подать тепло еще в два этажа 
здания. «Запсибсантехмонтаж» не 
торопится с этим.

Тепло, тепло... Отсутствием^ его 
объясняется сейчас бездействие 
строителей на сооружении детского 
комбината по улице Вершинина, род
дома и онкологического диспансера 
по проспекту имени Ленина.

На «Запсибсантехмонтаж» в прош
лом было много нареканий строите
лей жилья и промышленных объек
тов. Прошлогодние просчеты повто
ряются.

Нужны неотложные, радикальные 
меры. Возможно, это будет укрупне
ние участка, пополнение его рабо
чими' или образование на базе уча
стка управления, или другие меры. 
Это, не откладывая, надо решить в 
управлении строительства «Главзап- 
сибстроя».

В ПРИДАЧУ... БРИГАДУ
Беседуем с Александром Манько- 

вым. Сюда же, в «бытовку», заходит 
прораб Николай Сабанцев из СУ-13. 
Бригадир Василий Демодько с ме
ста в карьер:

Есть у вас работа, возьмете к 
себе бригаду?

— Своим делать нечего...
Смысл диалога раскрывается

просто: бригада В. Демодько закан
чивает общестроительные работы в 
жилом доме по улице Гагарина. Чем 
они будут заниматься дальше, ни на 
участке, ни в управлении неизвест
но.

Нечто похожее на анекдот расска
зал А. Маньков. Обратился он г 
старшему прорабу тов. Барабышки 
ну с просьбой выделить компрессор. 
А тот в ответ: «А бригаду в придачу 
возьмешь?» * і

Мы не собираемся обвинять тов. 
Барабышкина. В его «предложении» 
сквозит озабоченность о своевремен
ном предоставлении фронта работ 
строителям.

Как же случилось такое? Секрет 
прост. Заказчики своевременно ю 
побеспокоились о заделе на нынеш 
ний год. Некоторые объекты не обе 
спечены технической документаци
ей, не решен вопрос с их финанси
рованием. А неизвестность, отсутст
вие близких перспектив, кроме вре
да, ничего не приносят.

С несколькими «неизвестными» 
столкнулись в своей работе и строи^ 
тели СУ-11. Как говорится, на свой

страх и риск сооружают они до
ма по улице Киевской. До сих пор 
им не ясно, будут ли в этом году 
вводиться крупнопанельные дома в 
районе Томск-I и Опытного поля. За
казчик — отдел капитального строи
тельства горисполкома — не решает 
пока эту задачу с «неизвестными». 
А решать ее надо всем заказчикам, 
всем проектировщикам.

ПЕРВЫЙ БЛИН КОМОМ...
Мария Галушко с бригадой «ко

ротает» день. Время уже подходит к 
обеду, а отделочницы не заняты. То 
же самое и в бригаде Екатерины Ли
сицыной.

Куда только мастера подева
лись? — сетуют работницы.

— Обналичка не сделана, «сто
лярка» не подогнана, вот и сидят от
делочники. Больше занимаемся тем, 
что мусор вытаскиваем.

Этот разговор состоялся на строи
тельстве 40-квартирного дома по 
улице Карташева, которое ведет 
СУ-25 треста «Томлесжелдорстрой».

Пока беседуем с отделочницами, 
приходят мастера. Сначала Александр 
Трифонов, потом — Дмитрий Зай
цев.

— Плотники не успевают: мало 
их. Столярные изделия плохого ка
чества завозятся, многие с завода 
N® 4 треста «Жилстрой», приходит
ся заново переделывать. Долгое вре
мя не было обналички.

— Бригады будут работать сей
час: все необходимое им привез, — 
говорит Д. Зайцев, — кисти, ведра, 
олифу.

Ну, а разве обо всем этом нельзя 
было позаботиться раньше. Ведь по
лучился первый блин комом. Потому 
что с первых дней нового года не 
налажена на стройке четкая орга
низация труда. По этой причине 
простои, потери рабочего времени.

В и зи т  Ф и д е л я  К а с т р о  
Н . С . Х р у щ е в у

МОСКВА, 13 января. (ТАСС). 
Первый секретарь Национального 
руководства Единой партии социа
листической революции, премьер- 
министр Революционного правитель
ства Республики Куба Фидель Кастро 
Рус нанес сегодня в Кремле визит 
Первому секретарю ЦК КПСС, Пред
седателю Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущеву.

Визит Фиделя Кастро 
Л. И. Брежневу

МОСКВА, 13 января. (ТАСС). Се
годня первый секретарь^ Националь
ного руководства Единой партии со
циалистической революции, премь
ер-министр Революционного прави
тельства Республики Куба Фидель 
Кастро Рус нанес в Кремле визит 
члену Президиума ЦК КПСС, секре
тарю ЦК КПСС, Председателю Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежневу.

Организация труда на стройках 
города, как видно из рассказанного, 
вызывает большую тревогу. Причи
ной тому — отсутствие координа
ции, согласованности между строи
телями, монтажниками, заказчика
ми.

Год только начался, но это не 
оправдание для раскачки и само
успокоенности.

Т. ПРОЦЮК, нештатный кор
респондент отдела промышлен
ности и партийной жизни ре
дакции; Ю. ЧЕРНОВ, инженер- 
инспектор госархстройконтро- 
ля; Г. КОЛБИН, корреспондент 
«Красного знамени».

В  ч е с т ь
в ы с о к о г о  г о с т я

МОСКВА, 13 января. (ТАСС). 
Центральный Комитет КПСС и пра
вительство СССР дали сегодня завт- 
рак в Большом Кремлевском дворце 
в честь первого секретаря Нацио
нального руководства Единой партии 
социалистической революции, пре
мьер-министра Революционного пра
вительства Республики Куба Фиделя 
Кастро Рус. Вместе с Фиделем Ка
стро на завтраке были сопровожда
ющие его лица, а также временный 
поверенный в делах Кубы в Москве 
Мануэль Гарсиа Фуэнтес.

С советской стороны на завтраке 
присутствовали Первый секретарь 
ЦК КПСС, Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев и дру
гие руководители Коммунистической 
партии и Советского правительства, 

"асокевоооь

В е л и к а н  п р о б у ж д а е т с я
АЛМА-АТА, 12 января. (Корр. 

ТАСС). Началась подготовка к 
промышленной разработке Ни
колаевского полиметаллического 
месторождения, разведанного на 
востоке Казахстана. В руде этого 
«спящего великана» содержится 
много серы, которая пойдет на 
производство «хлеба» химии. Ре
шено построить полиметалличе
ский рудник открытых работ. 
При его сооружении предстоит 
вынуть и переместить в отвал 
миллионы кубометров пустой по
роды.

В район нового рудника проло
жена первая линия высоковольт
ной электропередачи. Предус
мотрено построить там тран
спортные коммуникации, мощ
ную подстанцию для приема по
тока электроэнергии от ГЭС на 
Иртыше. Развернется также 
сооружение крупной железно
дорожной станции, через кото
рую начнет поступать техника 
для строителей.
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И Т Р У А ,  
И О ТД Ы Х

Живописно раскинулся в тайге 
поселок Песчаное—центр Колпа- 
шевского леспромхоза. Вокруг 
шумит дремучий лес, двенадцать 
лет назад росший и на том ме
сте, где сейчас стоят служебные 
помещения леспромхоза, домики 
поселка. У леспромхоза много 
техники тт тракторы, «МАЗы», 
краны, автобусы, появившиеся 
в тайге.за последние годы. По 
главное богатство коллектива — 
это люди, крепкие постоянные 
кадры, которыми располагает 
леспромхоз. Отлично трудятся 
лесорубы на участках Карджа, 
Куршинс, Дальнее, Центральный. 
108,5 процента годового плана — 
этим результатом можно гордить
ся. +

В леспромхозе понимают, что I 
люди должны не только хорошо | 
работать, но и хорошо отдыхать. 
На всех мастерских участках | 
леспромхоза регулярно демонст
рируются кинофильмы.

Особенно хорошо налажено 
культурное обслуживание лесо
рубов в пос. Песчаном. Здесь 
оборудован клуб со зрительным 
залом на 200 мест. В библиоте
ке всегда можно почитать све
жие газеты и журналы, выбрать 
интересную книгу. Крепкий ак
тив, созданный при клубе из уЧііл 
телей восьмилетней среднеЦj 
школы, систематически организу
ет лекции.

Большим уважением рабочих 
пользуется киномеханик клуба 
Андрей Аксенов. Он работает у 
нас уже три года. С его прихо
дом многочисленные «накладки», 
случавшиеся во время сеансов, 
очень скоро исчезли. Андрей тща
тельно заботится об исправности 
аппаратуры, с любовью рекла
мирует фильмы.

Дни, когда в клубе пос. Песча
ного нет киносеансов, не пропада
ют у  А. Аксенова зря. В эти дни 
он выезжает на мастерские уча
стки. Неудивительно, что Андрей 
Аксенов всегда перевыполняет 
финансовый план.

Нам, рабочим, хочется поблаго
дарить этого человека и сказать 
другим киномеханикам: вот с
кого надо брату пример/

П. ЖЕВЛАКОВ, 
рабочий нижнего склада 
Песчанинского лесопункта 
Колпашевского леспромхоза.

Отличной подготовкой встретить навигацию 1964 года, шестую 
весну семилетки,—так говорят механизаторы Томского речного порта.

На снимке: Петр Дмитриевич Вибе — токарь-универсал, ударник 
коммунистического труда, ежедневно норму выполняет на 120—125 
процентов. Пятнадцать лет работает Петр Дмитриевич в механиче
ском цехе порта.

Фото Ф. Хитриневича.

ИНСПЕКТОР И ЕГО АВТОРИТЕТ
Старший экономист совхоза «Кол- 

пашевский» А. 3. Зимарев говарит 
горячо и убежденно. Разговор идет
0 кормах и интенсивном откорме 
скота.

— Это для нас сейчас самый 
важный и самый больной вопрос. 
От того, как нам удастся решить 
его, зависит вся экономика хозяй
ства, — продолжает А. 3. Зимарев 
и подвигает к себе стопку листов, 
заполненных цифрами.

Это расчеты по расходованию 
кормов на каждой ферме. Накануне 
собрали точные сведения о наличии 
грубых кормов. Оказалось, что к
1 ноября совхоз имел только 71.800 
центнеров сена и соломы. Мало это
го.

— Где же взять корма? —• спра
шивает старший экономист и тут же 
сам дает ответ: —- Выход один — 
широкое применение интенсивного 
откорма. Смотрите, что получается.

А. 3. Зимарев приводит пример с 
Инкинской фермой. Здесь ставят на 
откорм 183 головы крупного рогато
го скота.

Быть бое в и те й
В один из летних дней к председа

телю заводской группы содействия 
партгосконтролю В. Г. Иванову за
шел заместитель начальника газо
вого цеха Л. И. Торбин.

— Помогай, Василий Григорье
вич. Ведь сколько уже было раз
говоров, чтобы печь в стекольном 
цехе перевести с водяного газа на 
смешанный. Все согласны, и произ
водительность печи увеличится. А 
дело дальше разговоров не идет.

— Дело стоящее. — .
поддержал тов. Иванов,
— Будем «пробивать».

Вскоре на заводе 
печь X» 3 стекольного 
цеха была переведена 
на смешанный газ. Про
изводительность печи п 
изоляционного стекла

ха N° 32 выполняют частные зака
зы из материалов завода. Виновные 
предстали перед товарищеским су
дом.

Недавно на заседании областного 
комитета партийно-государственного 
контроля обсуждалась работа груп
пы содействия электролампового за
вода.

Было отмечено, что в работе груп
пы имеются и серьезные недѳстат-

П А Р Т И Й Н О  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  
К О Н Т Р О Л Ь  В Д Е Й С Т В И И

тырех человек. Но затем двое из них 
ушли с завода. С тех пор пост пере
стал действовать.

Сборочный цех предприятия яв
ляется одним из крупнейших. Габо- 
та там организована в две смены, і 
цехе 10 участков, 19 линий, 38 сбо
рочных бригад. Когда-то здесь созда
вался пост содействия. Но кто в не
го был делегирован, ни секретарь 
парторганизации цеха Г. П. Бычко
ва, ни председатель группы В. Г. 
■■■■ ....... Иванов не помнят. Ана

логичное явление и і 
металлозаготовительном 
цехе, где секретарем 
парторганизации Е. Г.

выпуску 
возросла

вдвое, сэкономлено значительное ко
личество дорогостоящего газа.

Группе содействия партгосконтро
лю стало известно, что на завод по
ступает много рекламаций, заказчи
ки жалуются: к ним доставляется 
много разбитых электролампочек. 
Контролеры проверили весь ход про
дукции от цехов до погцуаочцой пло
щадки. Пришли к выводу — все пе
ло в упаковке. По их предложению 
электролампы стали транспортиро
ваться в более прочной упаковке.

При участии рабочих и инженер
но-технических работников контро
леры проверили хранение электро
ламп, изготовленных на экспорт, 
учет цоколей в цокольном цехе, ка
чество выпускаемой продукции 
и т. д. Основное внимание группа 
сосредоточивает на выявлении и ис
пользовании резервов, улучшении 
качества продукции, повышении про
изводительности труда, борьбе с бес
хозяйственностью.

Очень важно, что материалы про
верок обсуждаются на партийных, 
профсоюзных собраниях, в товарище
ском суде. Цокольный цех в тече
ние продолжительного времени вы
пускал большое количество недобро
качественной продукции. Штифты у 
цоколей 2Ш-15 закреплялись не
прочно. Контролеры заинтересова
лись этим недостатком. нашли 
причины, а затем на заседании пар
тийного бюро завода состоялся боль
шой разговор о качестве продукции 
в цехе.

Члены группы содействия обна
ружили, что некоторые рабочие це

ни. Б ряде цехов, на производствен-  ̂
пых участках еше не созданы груп
пы и посты содействия. Нет постов 
в ремонтно-механических мастер
ских. в отделе технического контро
ля. В металлозаготовительном цехе в 
свое время был создан пост из че-

Планы дальнейшего 
изучения тайн материи

ДУБНА (Московская об
ласть), И  января. (Корр. 
ТАСС). G 7 по 11 января в 
Дубне состоялась,J XV сессия 
ученого совета объединенного 
института ядерных исследова
ний. Этот институт, созданный 
по решению правительств со
циалистических государств, за 
годы своего существования пре
вратился в крупнейший между
народный исследовательский 
центр.

XV сессия ученбго совета 
объединенного института была 
посвящена рассмотрению отче
тов о наиболее важных иссле
дованиях, выполненных в 1963 
году. Были также утверждены 
планы работы лабораторий на 
1964 год. 'направленные на 
дальнейшее, еще более глубо
кое проникновение ученых в 
тайны строения материи. Эти 
исследования необходимы для 
того, чтобы в конечном итоге 
человечество получило неогра
ниченную власть над титаниче
скими силами атомного ядра. 
На сессии были танже рассмот
рены доклады вино-директоров 
института' академика Щербана 
Цицейки (Румыния) и профес
сора Гейнца Барвиха (ГДР) о 
развитии международных свя
зей объединенного института 
ядерных . исследований.

Могилевская. 
Руководителем поста содействия 

стекольного цеха был избран один 
из лучших рабочих тов. Воронов. Но 
ни ему, ни другим членам поста 
цеда партийное бюро и общезавод
ская группа не подсказали, с чего 
надо начинать, не помогли составить 
план. Пост ничего не делал и по 
существу распался.

В работе группы содействия не 
хватает боевитости, целеустремлен
ности. Она еще недостаточно п&М*}' 
гает партийной организации н ру
ководству завода в улучшении эко
номических показателей предприя
тия, снижении себестоимости про
дукции, повышении производитель
ности труда.

Группа содействия слабо привле
кает посты «Комсомольского про
жектора» к своей работе, не доби
лась, чтобы о ее деятельности было 
широко известно в коллективе. Груп
пы и посты не отчитываются на пар
тийных. профсоюзных и комсомоль
ских собраниях, собраниях рабочих 
и служащих завода и цехов.

Все эти недостатки объясняются 
прежде всего тем. что партбюро и 
партийные организации цехов мало 
помоши оказывают группам и по-̂  
стам. Для контролеров не проводят  ̂
ся семинары и совещания по обме
ну опытом работы.

Партийному бюро завода необхо
димо добиться, чтобы группы и по
сты осуществляли действительно 
народный, массовый контроль.

М. НИКОЛАЕВ, 
инспектор областного комитета 
партийно-государственного кон
троля. *

— Если мы будем давать на каж
дую голову по 8 килограммов сена, 
исходя из наших возможностей, то 
для этого скота потребуется скарм
ливать в день 14,6 центнера сена. 
Будем считать дальше, — про
должает старший экономист. — В 
среднем по совхозу суточный привес 
у нас составляет 300 граммов. Так 
вот, чтобы достичь привеса в -100 
килограммов каждого животного при 
нашем рационе, их придется кор
мить 333 дня! Затраты — 4.875 
центнеров сена. А если применим 
интенсивный откорм? Будем давать 
сена в полтора раза больше — 12 
килограммов на голову? Для полу
чения запланированного привеса 
придется кормить 100 дней. За это 
время ферма израсходует 2.200 
центнеров сена. Прямая выгода. За 
счет сэкономленных кормов ферма 
сможет усилить рацион для других 
видов скота.

Что и говорить, подсчеты очень 
любопытные.

— Но широко внедрить интенсив
ный откорм мы сможем только в 
том случае, если этим важным де
лом энергично займутся дирекция 
совхоза, партийная организация, 
специалисты. Особую роль в этом 
должен занять инспектор-организа
тор управления. Для него тут широ
кое поле деятельности, - -  заключает 
А. 3. Зимарев.

Инспектор-организатор. Это одна 
из центральных фигур в сельском 
хозяйстве после перестройки руко
водства по производственному прин
ципу. Есть такой работник управле
ния и э совхозе «Колпашевский». 
Должность эту занимает Д. Н. Кузь
мин. Я заинтересовался стилем его 
работы, и любопытный разговор с 
А. 3. Зимаревым был началом бесе
ды о роли инспектора-организатора в 
жизни хозяйства. И чем больше 
беседовал с работниками совхоза, 
специалистами, тем отчетливее 
убеждался, что здесь почти не чув
ствуется влияния инспектора-орга
низатора. Сидит он в кабинете, ни
кому не мешает и ему никто не ме
шает. Словом, Д. Н, Кузьмин занял 
роль при сем присутствующего. Ни
кто не смог припомнить сколько-ни
будь важного вопроса, который по 
собственной инициативе поднял бы 
Д. Н. Кузьмин и довел до конца, 
проявив организаторскую настойчи
вость, обосновав экономическими вы
водами. Таково общее мнение.

Однако мнение специалистов сов
хоза нисколько не смущает Кузьми
на, и во время беседы он словоохот
ливо поясняет свои обязанности. На
ла отдать должное: о них он имеет 
довольно правильное представле
ние... на словах. Он говорит о том, 
что йнсШктор-органйзатор должен 
распространять новое, передовое, 
заниматься организацией труда в 
хозяйстве, держать в поле зрения 
вопросы себестоимости.

— Обязанности большие, — доб
родушно повествует Д. Н. Кузьмин.

— Вот только права командовать 
не имею, — с сожалением добав
ляет он. — Мое дело рекомендовать, 
предлагать, ставить вопросы на 
парткоме...

— И что же вы помогли решить
в хозяйстве?

Если верить на слово, то получа
лось, что он действует с порази
тельной энергией. Увеличил, напри
мер, совхоз в этом году на 800 гек
таров посевные площади зерновых за 
счет старопахотных земель — это 
заслуга Д. Н. Кузьмина.

— Я этот вопрос поставил на 
парткоме, — утверждает он.

Широко применили нынче в сов
хозе машинное доение коров на лу
гах. И тут Д. Н. Кузьмин приписы
вает себе большую заслугу,

Надо отдать должное вам, Дмит
рий Николаевич, что за словом в 
карман вы не полезете. И, как гово
рят в народе, за себя всегда постои
те. Но на этот раз переборщили.

Главный зоотехник совхоза, ис
полняющий сейчас обязанности ди
ректора, М. С. Рыжих, когда зашел 
разговор о том, какую помощь хо
зяйству оказывает инспектор-орга
низатор, откровенно признался:

—  Я лично не знаю даже, чем 
занимается у нас т. Кузьмин. Свои 
планы работы он с нами не согласо
вывает, держится особняком. Помо
щи от него мы не чувствуем.

И это действительно так. А ведь 
в совхозе «Колпашевский» много 
важных вопросов, за решение кото
рых мог бы взяться инспектор-орга
низатор. Не так давно на Тогурской 
ферме ввели звеньевую систему об
служивания крупного рогатого скота.
Первый опыт принес интересные ре
зультаты. Вот бы инспектору-орга- 
низатору изучить опыт фермы, а за
тем с помощью руководителей сов
хоза и партийной организации 
внедрить на других фермах. За это 
в коллективе только сказали бы 
спасибо Д. Н. Кузьмину. Но он не 
нашел времени взяться за важное 
дело.

Сейчас в совхозе серьезно заин
тересовались интенсивным откормом 
скота. И тут инспектору-организа- 
тору есть где приложить силы. Еще 
в прошлом году на Северской ферме 
скотница А. С. Добейко получила 
замечательные результаты. В от
дельные месяцы суточные привесы 
на одну голову в ее гурте доходили 
до 1.200 граммов. Здесь же второй лвпррзедаивс 
гурт был сформирован неправильно, g 
и привесы оказались низкими. Еще □ 
хуже были дела на Моховской фер- 8 
ме у Л. Д. Пшеничниковой. В ра- g 
ционе кормления ее гурта было по g 
2 килограмма концентратов, 10 ки- 8 
лограммов сена и вволю соломщ на а 
каждую голову. А привесы были низ- g 
кими. Все эти факты прошли мимо |  
инспектора-организатора, он не при
дал им значения и не помог хозяй
ству.

Сейчас специалисты совхоза сно
ва бьются над тем, как применить

интенсивный откорм, как правиль
но израсходовать каждый килограмм 
кормов, а Д. Н. Кузьмин сидит ря
дом, за етенами евоей комнаты, и 
изредка позванивает по телефону на 
фермы. Настоящая жизнь совхоза 
идет за дверями его кабинета.

Или вот еще пример. В совхозе 
вводят оплату за надои по жирности 
молока. Дело это новое, и не на 
всех фермах его до конца уяснили. 
Д. Н. Кузьмину самому надо, про
анализировать, что дает новая опла
та для доярок и всего хозяйства, 
поехать на фермы, встретиться 

поговорить Но
это

людьми, поговорить с ними.
Д. Н. Кузьмин не находит на 
времени.

Главный агроном совхоза Р. П. 
Голубев рассказывает:

ѵ - Да, нам удалось нынче увели
чить посевные площади почти на 
одну тысячу гектаров. Но это заслу
га всей партийной организации и 
дирекции совхоза.

Кстати, и само Чаинское управле
ние нередко неправильно использу
ет инспектора-организатора. Во вре
мя уборки урожая и заготовки кор
мов Д. Н. Кузьмин безвыездно сидел 
в кабинете у телефона и занимался 
«мобилизацией» людей из города в 
помощь хозяйству.

Правда, время от времени Кузь
мин выезжает в командировки, зна
комится с делами ферм. Но все это 
поверхностно, без глубокого знания 
дела.

Во время беседы Д. Н. Кузьмин 
заметил, что в совхозе еще высока 
себестоимость продукции. Но, кроме 
этой общей фразы, он ничего не мог 
добавить — он не знает, как выг
лядит эта себестоимость, какие 
убытки несет хозяйство и почему.

— Я же не счетный работник. У 
меня таких сведений нет, — от
ветил Д. Н. Кузьмин.

И в этом его серьезная ошибка. 
Инспектор-организатор должен уметь 
считать, изучать вопросы производ
ства с карандашом в руках. Только 
тогда он сможет быть организатором 
не на словах, конкретно решать доп
росы экономики совхоза.

п. колотовкин,
наш соб. корр.

С в и н а р н и к  J 

о б с л у ж и в а ю т  j 
т р и  ч е л о в е к а  J

В сорока километрах 
от районного центра на 
высоком берегу реки 
Васюган расположен 
поселок Большая Грива 
Каргасокского района. 
Это небольшое, типично 
таежное селение. В нем 
проживает около 60 се
мей. Люди работают на 
заготовке леса и лесо
пилении.

У самого берега стоит 
ветхое здание. Трудно 
себе представить, что 
это клуб. В нем холод
но и неуютно. В стенах 
видны щели, на полу 
расставлено всего лишь 
несколько скамеек. Из
редка в клубе бывает 
кино. Кстати, качество 
покдза крнокартин пло
хое, свет туеклый. ввук 
прерывается. Детские 
кинокартины почти не 
демонстрируются.

На вопрос: «Какие
лекции вы слушали за 
последнее время?» ра
бочие ответили: «Не дв*г 
водилѳеь. Это у нас 
Мертвое дело».

В поселке есть на
чальная школа, в кото
рой работают два учите
ля. Но. к сожалению, 
они не проводят среди 
населения ни лекций, 
пи бесед.

ЗА БОЛЬШУЮ ПРОПАГАНДУ В МАЛЫХ СЕЛАХ

Центробежное литье 
И З  П О Л И М Е Р О В
Стремительно вращается гигант- Центробежная сила прижимает 

ский волчок... Со стороны он на- Раскаленное вещество к стенкам
.......... „ установки, вдавливает в заранее
поминает не то юлу детскую приготовленные там формы, за- 
игрушку огромных размеров, не ставляя кипящую огненную мес
то фантастическую карусель, не су остывать и принимать те опер
то центрифугу для тренировки тания, которые нужны человеку, 
космонавтов. На самом деле это Проект установки для центро- 
нечто совсем иное. бежного литья разработан сотруд-

Если бы стенки необычной ус- никами научно-исследовательского 
гановки можно было сделать про- f f S ? TyT* пластических масс в 
зрачными а в помещении, где она москве-
работает, погасить свет — перед Методом центробежного литья 
нами бы развернулось ’ потрясаю- из полимеров можно производить 
шее зрелище. Багровая расплав- самые разнообразные изделия. Но 
ленная магма непрерывной струей наибольшую ценность для про- 
вливается сверху внутрь этого мышленности представляют, пожа- 
грандиозного волчка. Чудовищная луй- капроновые шестерни. Они 

долговечны, не требуют смазки,
____________ ______________ _______ поглощают вибрации, бесшумны

при зацеплении со своими сталь
ными «коллегами». И отлично ра
ботают. если к трущимся поверх
ностям для охлаждения подавать 
обыкновенную воду.

— Перегружены за
нятиями в школе, — 
говорит в оправдание 
заведующая школой Е. И. 
Назарова.

Могли бы сюда выез
жать * лекциями чле
ны наунакской группы 
общества «Знание», ко
торой поручено обслу
живать этот поеелок. 
ио и они здесь не быва
ют.

Несколько дальше от 
этого поселка в верховье 
Вашгана стоит поселок 
Салат. На его террито
рии расположен лесо
пильный завод. Здесь 
также плохо ведется 
политическая и куль
турная работа. Правда, 
клуб есть, но он бездей
ствует, а кинокартины 
завозятся партиями —? 
сразу по 4—и демонст
рируются два дня под
ряд. Потом долгое вре
мя их не бывает.

Среди чаети рабочих 
процветают пьянетво. 
хулиганство. За послед
нее время здееь за хули
ганство и нарушение 
трудовой дисциплины 
осуждены вальщик леса 
Пластун, рабочие лесо

завода Мыльжин и Ки-
ликейкин.

В нашей области мно
го небольших населен
ных пунктов. Положа 
руку на сердце, надо 
признать, что если на 
центральных усадьбах 
колхозов, совхозов, в 
центральных поселках 
леспромхозов лекции 
как правило, читаются 
более или менее регу
лярно, то во многих 
мелких и отдаленных 
населенных пунктах 
редко можно услышать 
голос лектора или аги
татора.

А этим пользуются 
различные отсталые эле
менты, церковники, 
сектанты, которые и 
проявляют свою актив
ность прежде всего в 
отдаленных деревнях и 
поселках.

В поселке Лозунга 
Парабельского производ
ственного управления 
адвентист седьмого дня 
Мориц сочиняет и рас
пространяет среди насе
ления различные небы
лицы, проникнутые ду
хом ненависти к комму^ 
низму и порочащие на

ших ученых. Сам он в 
субботние и воскресные 
дни не работает и, та
ким образом, два дня в 
неделю использует как 
выходные. Своей жене, 
работающей фельдше
ром. тоже в субботу за
претил работать. На 
медпункте повесили таб
личку: «Медпункт в
субботу не работает».

Иногда в некоторых 
малонаселенных посел
ках подвизаются бродя
чие проповедники, раз
личные кликуши, кото
рые органиэуют неза
конные моления. Не так 
давно в деревне Черной 
Речке был мулла — му
сульманский священ
ник. Он собрал верую
щих у реки Томи и 
устроил моление с со
блюдением обрядов, 
предусмотренных кора
ном. Этот проходимец 
отвлек людей от рабо
ты на ферме совхоза на 
п рлы й  лень.

К сожалению, это не 
единичные факты. В Па- 
рабельском. Каргасок- 
ском, Томском и в неко
торых других районах 
пелые деревни, бригады

и фермы остаются еще 
вне постоянного идей
ного влияния. Мало так
же уделяется внимания 
отстающим хозяйствам. 
Разве в нашей области 
нет возможности дойти 
с лекциями, беседами до 
каждого коллектива тру
дящихся? Перед наро
дом есть кому высту
пать. За последние годы 
в ряды общества «Зна
ние» влилось много но
вых членов. Во всех 
производственных кол
хозно-совхозных управ
лениях и промышлен
ных зонах действуют 
отделения общества 
«Знание», объединяю
щие 362 группы. В них 
состоит на учете более 
4 тысяч членов общест
ва. Надо полнее исполь
зовать лекторские кад
ры, добиваться, чтобы 

в каждом населенном 
пункте систематически 
выступали перед тру
дящимися лекторы.

После июньского Пле
нума ПК КПСС, выра
ботавшего боевую про
грамму коммунистиче
ского воспитания трудя
щихся. в некоторых рай
онах идеологическая ра

бота среди жителей глу
хих уголков стала улуч
шаться. Партком и отде
ление общества «Зна
ние» Чаинского управ
ления взяли пол особый 
контроль чтение лек
ций, проведение куль
турно-массовой работы 
в отдаленных и малона
селенных поселках. За 
каждым из отдаленных 
поселков закреплен ак
тив. Обязанность акти
вистов— на месте вник
нуть в жизнь, помочь в 
налаживании воспита
тельной работы с людь
ми.

Уже ость первые ре
зультаты. За последние 
месяцы в отдаленных 
поселках прочитано не
сколько сот лекций и 
докладов. Туда выезжа
ют пропагандистские 
группы из райцентра. 
Лекторы не только вы
ступают с лекциями, но 
и проводят консульта
ции на международные, 
атеистические. меди
цинские и другие темы. 
Более 40 лекций за три 
месяпа прочитал пред
седатель правления от
деления общества «Зна
ние» И. Н. Тельнов. ча

сто также выступают с 
лекциями Г, И. Дудки
на, А. Я. Найденов и 
другие. Во многих по
селках организованы 
передвижные библиоте
ки. созданы кружки ху
дожественной самодея
тельности. Забытых 
уголков здесь больше не 
существует.

Этот пример говорит о 
том, что в каждом рай
оне при желании и на
стоящей заботе партий
ных организаций и лек
торских групп можно 
развернуть во всех де
ревнях и поселках бое
вую, содержательную 

работу по воспитанию 
людей, организовать их 
культурный отдых.

Решения июньского 
Пленума ПК КПСС тре
буют охватить идейным 
влиянием каждого че
ловека в коллективе, 
где он работает, и там, 
где он живет. Партий
ным организациям, от
делениям и группам 
членов общества «Зна
ние» нужно проявить 
необходимую заботу, 
чтобы на практике вы
полнить это требование 
нашей партии.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.

В Ножевниковскрм откормоч-g 
-  ном совхозе в декабре сдан в g 
8 эксплуатацию механизирован- g 
8ный свинарник нового типа Hag 
8 1.200 свиней-откормочников. g
□ Все трудоемкие процессы Bg 
а нем механизированы, все noro-g
□ ловье свиней обслуживают Tpng 
о человека. В помещении для° 
8 уборки навоза установлен меха- g
□ низированный транспортер. ag
□ откачка навозной жижи из ко-g
□ лодца-накопителя производится g 
ошненовым насосом. При помо-g
□ щи насоса навоз загружается в°
□ тракторные тележки и вывозит-g
8ся на поля. 8
8 В свинарнике построена кор-g
□ мокухня. В ней установлен 4aHg
□ емкостью в 10 кубометров, g
□ Корма запариваются в кормо-g
□ запарнике КВ-200, а перемеши-g
□ ваются при помощи барабанной g
□ мешалки через редуктор. Из ча-g
j? на норма подаются по подзем- ° 
°ному кормопроводу при ПОМО-о 
g щи фенального насоса НФ-4п 
°на расстояние 100 метров (ото 
о кормокухни до свинарника 30 g 
g метров и длина самого свинар-g 
о ника 70 метров). По этому meg 
о кормопроводу в корыта подает-□ 
ося питьевая вода. g
g В свинарнике, под кормопро-g 
оводом на высоте 10 сантимет-g 
о ров от пола, установлены ко-g 
gpbiTa. Они разделены продоль-g 
°ной металлической сеткой. 3ag 
§ 8 — 10 минут корыта наполни-g 
о ются кормом. g
о Все механизмы приводятся Bg 
g действие электромоторами. Что-8

Новый метод интересен еще и абы корма, подвигающиеся поа 
~ nL,n ,^ ^ T L □ кормопроводу не застревали, в§

g него включен гаражный ком-п
□ прессор давлением до 10 атмѳ-8
о сфер. О

Животные содержатся Bg

тем, что позволяет выпускать мно
гослойные изделия. Например, 
внутренний слой вкладышей под
шипников делают из полиамида с 
примесью графита — это снижав 
ет коэффициент трения и увеличи
вает долговечность. А наружный 
слой — из обычного полиамида.

У центробежного литья пласт
масс большое будущее. Ведь этим 
способом на автоматических ма
шинах можно производить не 
только шестерни, трубы или под
шипники, но и гребные винты для 
кораблей и роторы гидротурбин.

светлых, чистых, теплых8 9
g просторных станках крупно-g 
g групповым способом. Полы Bg 
g свинарнике бетонированные, ag 
g чтобы предупредить возможные g
□ простудные заболевания, поверх g
□ бетонированных полов устроен 8
□ деревянный настил.
g Содержание животных в та-g 
§ ком свинарнике позволит от-g

Можно армировать пластмассы gK0pMC0BX03y сократить сроки Hg
стекловолокном, можно получать 
детали более прочные, чем из ли
той стали, химически болев стой
кие, чем из золота. Все это дав
няя мечта конструкторов. Впрочем, 
сегодня это уже действительность.

g значительно удешевить откорм g 
"свиней.

А. СЕРГЕЕВ, 8 
главный ветврач Томского □ 
треста откормсовхозов._

После выступления газеты , Квасное знамя"

„Только принуждение"
Под таким заголовком в газете 

«Краенѳе знамя» в номере от 15 
октября 19ѲЗ года была напеча
тана статья, в которой рассказыва
лось о недостатках в работе среди 
животноводов колхоза «Заветы 
Ленина» Шегарского производст
венного управления.

Партком Шегарекого производ
ственного управления сообщил, 
что корреспонденция «Только при 
нуждение» обсуждена на совмест

ном заседании парткома и правле
ния колхоза «Заветы Ленина».

Критика в адрес правления кол
хоза н парткома в основном при
знана правильной.

Приняты меры по устранению 
недостатков в работе среди работ
ников животноводства. Утвержде
ны условия социалистического со
ревнования работников животно
водства. пересмотрен состав агита
торов, оборудованы красные угол
ки на фермах.
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ІГорячее одобрение советских предлож ений  
І К Р Е П Н Е Т  Д Р У Ж Б А  С С С Р  і

НОВЫ Е БЕСЧИНСТВА АМ ЕРИ КА Н Ц ЕВ
К У Б Ы
ПАНАМ Е

Выбить факел  
из рук реваншистов!

Зарубежные отклики на послание Н. С. Хрущева

В О И Н Ы  
I

Послание Н. С. Хрущева гла
вам государств (правительств) 
стран мира по-прежнему находит
ся в центре внимания зарубежной 
общественности.

ПРАГА. Предложения товари
ща Н. С. Хрущева о мирном ре
шении территориальных споров 
являются могущественным ору
жием народов в борьбе за мир и 
мирное сосуществование госу
дарств, заявил корреспонденту 
ТАСС председатель Чехословац
кого комитета защитников мира 
академик Ян Мукаржовский. В 
послании Советского правитель
ства выдвинуты предложения, про
никнутые величайщей заботой об 
упрочении мира и безопасности 
народов. Глава Советского прави
тельства приоткрыл новые сторо
ны современного мира, на которые 
до сих пор обращалось мало вни
мания, но которые тем не менее 
имеют важнейшее значение. Свои
ми предложениями об отказе госу
дарств применять силу для реше
ния территориальных споров 
Н. С. Хрущев показал возможно
сти навсегда погасить все мелкие 
очаги войны, из которых в любую 
минуту может вспыхнуть мировой 
термоядерный пожар. Нет сомне
ния, что предложения Советского 
Союза отражают чаяния народов. 
Чехословацкие сторонники мира 
единодушно одобряют послание 
Н. С. Хрущева и видят в нем но
вое проявление миролюбия Совет
ского Союза и важный шаг к ре
шению проблемы всеобщего и 
полного разоружения.

БЕРЛИ Н . Член Политбюро ЦК 
СЕПГ А. Норден высоко оценил 
послание Н. С. Хрущева. Населе
нию ГДР, сказал Норден, совер
шенно ясен крайне агрессивный 
характер германских империали
стов, которые сделали реванш и 
ревизию существующих границ 
главным содержанием своей поли
тики. Германская Демократиче
ская Республика, тесно связанная 
с-Советским- Союзом и другими 
братскими социалистическими 
странами, сделает все, что в ее 
силах, чтобы устранить эту опас
ность, исходящую от охваченных 
атомным безумием реваншистов и 
«ультра», и, наконец, обуздать 
их. Послание Н. С. Хрущева име
ет исключительно большое значе
ние для всего мира, а для немец
кой нации оно особенно актуаль

но. Претворение в жизнь предло
жений, содержащихся в послании, 
выбило бы факел войны из рук 
реваншистов в западногерманском 
правительстве и военных кругах, 
в органах полиции и юстиции, из 
рук всех тех, кто принес столько 
бедствий многим народам.

АЛЖ ИР. На состоявшейся 
здесь пресс-конференции министр 
иностранных дел Алжира Абдель 
Азиз Бутефлика заявил: «Пред
ложение Н. С. Хрущева очень по
зитивно. Мы думаем, что оно яв
ляется отправной точной для пере
говоров и заслуживает большого 
внимания».

МОНТЕВИДЕО. Послание
Н. С. Хрущева вызвало широкий 
отклик в Уругвае. Корреспондент 
ТАСС обратился к ряду политиче
ских и других деятелей Уругвая с 
просьбой высказать свое мнение о 
послании. Буквально все опрошен
ные — представители самых раз
личных тенденций и взглядов — 
дали положительную оценку пос
ланию. Они подчеркнули, что со
ветские предложения миролюбивы 
и конструктивны.

Сенатор национального конгрес
са Энрике Родригес сказал: Пос
ледние советские предложения 
имеют исключительное значение. 
СССР, который, несомненно, боль
ше всех потрудился для создания 
и упрочения мирных условий, 
увенчал свой труд новым выдаю
щимся иредлржением. В то время, 
когда некоторые кандидаты в пре
зиденты США провокационно бря
цают оружием, угрожают терри
ториальной целостности Кубы, 
мирные, мудрые и конструктив
ные предложения Советского Со
юза сияют еще более ярним све
том.

Улисес Пивель Девота — депу
тат национального конгресса зая
вил: Проведение в жизнь новых 
советских- предложений. ..содержа
щихся в послании Хрущева, .не
сомненно, послужило бы еще боль
шему смягчению международной 
иадр^еніщ сти . Торжественно^ 
обещание правительств>с'Тв не гіримв-1 
нять силы при решении территори
альных вопросов поможет укре
пить неприкосновенность границ, 
а следовательно, и мир. Совет
ские предложения — новый важ
ный шаг в решении этой большой 
проблемы.

Эктор Грос Эспинедь — про
фессор конституционного права, 
заместитель министра иностран
ных дел говорит: МИД Уругвая
получил текст послания председа
теля Н. С. Хрущева и передал его 
в национальный правительствен
ный совет. Послание будет обсуж
даться советниками, которые при
мут определенное решение. Мое 
личное мнение таково: все, что
служит делу мира, — полезно и 
ценно. Предложения, содержащие
ся в послании г-на Хрущева, слу
жат делу мира.

КАРАКАС. Предложения, со
держащиеся в послании Н. С. Хру
щева, представляют огромный ин
терес, заявил корреспонденту 
ТАСС президент ассоциации юри- 
стов-демократов Венесуэлы Хосе 
Санчес Михарес. Прогрессивная 
общественность, сказал он. с эн
тузиазмом поддерживает эту ини
циативу, направленную на укреп
ление мира во всем мире. Разно
гласия между государствами, в 
первую очередь по территориаль
ным вопросам, должны, как это 
предлагает Хрущев, решаться пу
тем переговоров.

Санчес Михарес, являющийся 
также председателем венесуэль
ского комитета борьбы за освобож
дение Британской Гвианы, отме
тил: Для Венесуэлы особое значе
ние имеет тезис об урегулирова
нии путем переговоров споров о 
границах, ибо только такой путь 
нужно избрать для решения нащих 
пограничных споров с Британской 
Гвианой. Как только эта англий
ская колония получит независи
мость, нужно будет начать пере
говоры, чтобы окончательно ре
шить вопрос о нашей общей гра
нице,

ГААГА. Голландский народ, 
который желает мира, будет рад, 
если послание Н. С. Хрущева бу
дет серьезно изучаться голланд
ским . правительством, заявид. 
председатель партии «Христиан
ско-исторический союз» и пред
седатель фракции этой партии во 
вторрй пдлате парламента X. Бейр- 
нинк в беседе с корреспондентом 
ТАСС,

«Мне кажется. — продолжал 
он, — что необходимо выработать 
международное соглашение, пре
дусматривающее мирное решение 
■■■■■■■■■■'. территориальных воп- 

■ росов. Без таного сог
лашения совершенно 
невозможен междуна
родный правовой поря
док. Я считаю, что е 
настоящее время необ
ходимы открытые пе
реговоры между глава
ми правительств 
этому очень важному 
вопросу».

(ТАСС).

S

Цветная металлур 
гия — одна из основ 
ных отраслей промыш 
ленности Югославии 
До войны здесь про
изводился в основном 
черновой металл. Те
перь основано произ
водство рафинирован
ных цветных металлов 
и проката.

На снимке: добыча
медной руды в Майдан- 
пека.
(Фото ТАНЮ Г—ТАСС)

В обстановке сердечности
ГАВАНА, 12 января. (ТАСС). Чле

ны советской делегации, прибывшие 
на празднование пятой годовщины 
кубинской революции, побывали 
вчера в некоторых общественных ор-. 
ганизациях Кубы.

Первый секретарь ЦК КП Казах
стана Ц. J0. Юсупов и другие члены 
делегации посетили Кубинский ин
ститут дружбы народов мира. F 
дружеской беседе с членами руковод

ства и работниками института совет
ские гости рассказали о своих впе
чатлениях от поездки по Кубе. Ку
бинские товарищи ответили на их 
вопросы, касающиеся деятельности 
института.

Секретарь ВЦСПС К. А. Гусейнов 
посетил гаванский Дворец трудя
щихся, где встретился с генераль
ным секретарем Революционного объ
единения трудящихся Ласаро Пенря

Положение в Панаме 
остается напряженным

НЬЮ-ЙОРК, 13 января. (ТАСС). 
Жители Панамы хоронили 12 янва
ря своих соотечественников, павших 
от пуль солдат США во время рас
стрела демонстрации панамцев в зо
не Панамского канала 10 января.

Траурная процессия, возглавляе
мая президентом Панамы Чиари, 
прошла по улицам Панама-сити к 
кладбищу, расположенному в деся
ти километрах от города. Установ
ленные на пожарных автомашинах 
гробы с телами убитых были покры
ты национальными флагами Пана
мы. В похоронах приняло участие 
более 200.000 человек.

По сообщениям иностранных те
леграфных агентств, положение в зо
не Панамского канала и на ее гра
ницах остается напряженным. 12 
января американские солдаты вновь 
пролили кровь панамцев: в городе 
Колон убит солдат национальной 
гвардии Панамы и одиннадцать че
ловек ранено. В городе Кристобаль 
американские военные полицейские 
и солдаты бросали в панамцев бом
бы со слезоточивым газом.

Всего, по данным американских 
телеграфных агентств, число уби
тых на 12 января составило 23 и ра
неных — 395. (В том числе убито 3 
и ранено 88 американцев).

Панамцы требуют полного и окон
чательного разрыва кабального до
говора с Соединенными Штатами и 
установления суверенитета Пана
мы над Панамским каналом. Однако 
правительство США, на словах заве
ряющее в своей готовности стре
миться к «мирному и справедливо
му урегулированию», категорически

Нефть Нигерии
, _____  5 районе
’ Буруту  (Атлан-

JIAFOC. 13 Я н в а р я . (ТАСС), 
нигерийского города Б у р у і. 
тическое побереж ье) откры то новое 
больш ое месторож дение неф ти , м ош  
ность пробуренной под водой с к в а 
ж ины  при испы тании достигла более 
трех  ты сяч литров неф ти  в  сутки. 
Б урение новы х скваж ин  в этом р ай 
оне продолж ается.

В прош лом году добы ча неф ти  в 
Нигерии составляла более трех  мил
лионов тонн. О ж идается, что новое 
месторож дение намного увеличит эту  
циф ру. Уже в будущ ем году эта а ф 
ри кан ская  стран а предполагает дове
сти добы чу неф ти  до пяти  с лиш ним 
миллионов тонн в год.

отвергает эти требования. Выступая 
12 январи по нью-йоркскому телеви
дению, государственный секретарь 
США Раск заявил, что не может 
быть и речи об уходе США из зоны 
Панамского канала или о ликвида
ции военной базы СЩА в Панаме. 
При этом Раек попытался свалить 
вину за обострение положения в 
зоне Панамского канала на... «аген
тов Кастро».

Одновременно ид штаб-квартиры 
американских вооруженных сил в 
Бальбоа последовало опровержение 
слухов о том, что США якобы наме
рены отвести свои войска с грани
цы, отделяющей зону Панамского 
канала от остальной территории {Па
намы.

V
НЬЮ-ЙОРК. 13 января. (ТАСС). В 

Санто-Доминго (Доминиканская 
Республика) 12 января еостоялаеь 
антиамериканская демонстрация, со
общает агентство АП.

Демонстранты, заявившие о своей 
солидарности с народом Парамы, 
сожгли американский флаг.

Бен Белла:  ̂Мы
социалистический путь 

развития1*
АЛЖ ИР. 12 января. (ТАСС). 

Вчера в гор. Алжире состоялся 
многотысячный митинг жителей 
города, на котором выступил пре
зидент Народной Демократической 
Алжирской Республики Ахмед 
Бен Белла. Касаясь недавней вы
лазки контрреволюционеров в Ора
не, президент подчеркнул, что име
ются неопровержимые доказатель
ства связи зачинщиков антиправи
тельственного выступления с за
границей. «Эти люди, используя 
экономические трудности страны, 
— сказал Беи Белла. — пыта
лись добиться возвращения зе
мель бывшим их владельцам. Они 
хотели бы. чтобы вернулись преж
ние порядки». «Но этого никогда 
не будет, — сказал Бен Белла 
под бурные аплодисменты собрав
шихся. — Мы избрали социали
стический путь развития, и ни- 
что не может нас заставить свер
нуть с этого нути».

Т о р г о в л я
расширяется
ГАВАНА, 12 января. (ТАСС). Вче

ра здесь был подписан протокол о 
взаимных поставках товаров между 
СССР и Республикой Куба на 1964 
год.

Советский Союз будет поставлять 
на К убу нефть, нефтепродукты, чер
ные и  цветные металлы, удобре
ния, химические товары, пиломате
риалы, целлюлозу, бумагу, хлопок, 
различные машины и оборудование, 
инструменты, медикаменты и  мно
гие другие товары, имеющие важ
ное значение для развития кубин
ской экономики.

Республика Куба поставит Со
ветскому Союзу сахар, табак и та
бачные изделии и другие товары.

Одновременно подписано соглаше
ние о предоставлении Советским 
правительством Республике Куба в 
1964 году долгосрочнЬго кредита на 
льготных условиях.

П Р И Т Я З А Н И Я М  
С Ш А  Д А Н  О Т П О Р

ГАВАНА, 12 января. (ТАСС). 
На днях Куба нрдцисала соглаше
ние с английской компанией «Леи- 
ланд моторе лимнтед» о покупке 
у этой компании автобусов и за
пасных частей к ним. Это согла
шение вызвало недовольство и 
протесты в правящих нрурах 
США, стремящихся усилить эко
номическую блокаду социалисти
ческой Кубы. В связи с подобной 
позицией США представитель 
компании «Лецланд моторе лими- 
тед» Смит, подписавший в Гаване 
соглашение с Кубой, сделал заяв
ление. в котором отверг нелепые 
притязания США. Как сообщает 
агентство Пренса Латина, Смит 
заявил перед отлетом из Гаваны: 
«Экономический бойкот Кубы, 

провозглашенный Соединенными 
Штатами, —» личное дело прави
тельства США и не каеаетея ан
глийского коммерческого пред
приятия, которое не обязано вы
полнять обязательства, взятые на 
себя другими странами».

С о б ы т и я  в З а н з и б а р е
ЛОНДОН, 12 янва

ря. (ТАСС). Воору
женные группы, на
считывающие около 
600 человек, соверши
ли нападение на казар
мы и склады полицей
ских сил Занзибара. 
Положение на Занзи
баре остается неяс
ным. Корреспонденты 
иностранных информа
ционных агентств пе
редают противоречи
вые сообщения.

Представитель ан
глийского правительст
ва, по сообщению кор
респондента агентства 
Рейтер, заявил, что на 
Занзибаре создалось 
весьма серьезное по
ложение и что в Лон
доне внимательно сле
дят за дальнейшим 
развитием событий.

ЛОНДОН. 12 янвэ- 
ря. (ТАСС). Весь день 
сюда поступают проти
воречивые сообщения 
о положении на Зан
зибаре. Согласно од
ним сведениям, прави
тельство свергнуто и 
полиция прекратила 
сопротивление. Султан 
и премьер-министр Зан
зибара находятся на 
борту судна, стоящего 
у берегов оетрова. По 
другим сообщениям, 
правительство Занзи
бара продолжает со
хранять контроль над 
частью острова.

Представитель ан
глийского министерст
ва по делам содруже
ства наций и колоний 
сегодня заявил, что 
правительство Занзи
бара обратилось к Ан
глии за помощью и

что эта просьба сейчас 
рассматривается. Он 
далее отказался опро
вергнуть или подтвер
дить сообщения 0 том. 
что на Занзибар пере
брасываются англий
ские войска из Кении. 
Однако представитель 
министерства обороны 
Англии заявил, что ес
ли на Занзибар будут

направлены английские 
войска, то они. естест
венно. будут перебро 
шены из Кении.

Английский воен
ный корабль «Оуэн» 
получил приказ напра
виться к Занзибару 
для того, чтобы в слу
чае необходимости эва
куировать английских 

граждан с оетрова.

Н овое  п р а в и т е л ь с т в о  
р е с п у б л и к и  З а н з и б а р

ЛОНДОН, 13 ян варя . (ТАСС). «П равительство 
револю ционной иартии  Занзибара»  — так  н азы 
вается новое правительство  этой стран ы , сф ор
мированное после соверш енного там вчера госу
дарственного  переворота. В р езультате переворо
та низлож ен султан  Зан зибара и страну про
возглаш ена республикой.

Пост президента новой республики занял  пред
седатель партии  «А ф ро-ш ирази» ш ейх Абейд 
Каруме. Новый прем ьер-м инистр страны  — 
ш ейх А бдулла Касим Ханга.

и другими руководителями кубинских 
профсоюзов. Во время этой встречи, 
протекавшей в дружеской и сердеч
ной обстановке, К. А. Гусейнов по
делился с кубинскими товарищами 
опытом работы советсних профсою
зов, рассказал о своих впечатлениях 
от поездки по различным провинци
ям Кубы. Ласаро Пенья и другие 
руководители кубинских профсоюзов 
раееказали своему гостю о работе 
Революционного объединения трудя
щихся, об участии профсоюзов в ре
шении актуальных проблем кубин
ской экономики. Они отметили боль

шущ роль, которую играет помощь 
Советского Союза в великом деле 
строительства социализма на Кубе.

ГАВАНА, 12 января. (ТАСС). Се
годня из Гаваны на Родину отбыла 
советская делегация во главе с чле
ном Президиума ЦК КПСС, секрета
рем ЦК КПСС Н. В. Подгорным. Де
легация принимала участие в празд
нованиях по случаю пятой годовщи
ны кубинской революции.

Самая большая 
авиалиния 

в мире
Полеты в Антарктиду 
станут регулярными

МОСКВА, 11 ян варя . (Корр. 
ТАСС). Закончился тран сконтин ен 
тальны й  перелет по м арш руту 
М осква —А н таркти да—М осква. Се
годня во эторой  половине д ня  на 
подмосковном аэродром е Ш ере
м етьево призем лились два воз
душ ны х корабля полярной ав и а
ции «ИЛ 18» с красной  полосой на 
борту. Позади 50 ты сяч  килом ет
ров. четы ре м атерика и два 
океана, вещ цины  П ам ира и Тянь- 
Ш аня, знойны е пусты ни А встра
лии.

Об итогах и значении этого  пе
релета нбррвецоидент ТАСС по
просил р ас ск азать  зам естителя 
н ачальника уп равления полярной 
авиации ГВФ М. Ф илипенина.

— Советские летчики , г—  ск а 
зал М. Ф илйпенин, — доказали , 
что в А нтарктиду мож но летать 
регулярно, когда это будет необ
ходимо наш им учены м  — исследо
вателям  далекого ледового кон 
тинента. Можно ск азать , что аэро- 
ф лот откры л ещ е одну самую  
больш ую  в мире воздуш ную  тр ас
су  М осква—А нтарктида. Ее про
тяж енность 25 ты сяч  километров. 
С оверш ая такие п ерелеты , наш и 
учены е см огут наиболее полно 
использовать короткое ан тар к ти 
ческое лето  для вы полнения важ 
ных научно-исследовательских р а
бот по изучению  тайн  ш естого 
континента.

Вновь свое вы сокое м астерство  
продем онстрировали  наш и  летчи
ки Т расса перелета очень слож 
на. Она пролож ена ч е р ез  все кли 
м атические пояса земного ш ара. 
Тысячи килом етров проходят над 
.морями и океанам и. А на эквато- 
ое сам олеты  подж идаю т опасны е 
грозовы е фронты . На всем пути 
от Москвы до Мирного могут 
встретиться лю бы е неож идан
ности. Так бьщц и- на этот раз.

Н езадолго до прибы тия сам оле
тов в Новую Зеландию  с моря 
неож иданно подул ветер, и аэр о 
дром в К райстчерче о казал ся  в 
густом тум ане. Только сн изив
ш ись до вы соты  80 метров, эки 
паж и уридѳли зем лю  и верхуш ки 
деревьев. А. П оляков и М. Сту- 
пиш ин с ю велирной точностью  
посадиди свои маціииы . А нѳсад- 
ка и взлет тяж елы х  сам олетов с 
заснеж енного  небольш ого аэр о 
дрома в Мирном? Для этого нуж 
ны больш ой опыт и мастерство.

Экипаж и самодетор б щ п \ і  подо
браны  из вы сококвалиф ицирован
ных специалистов аэроф лота. ко- 

, торы х кстати  ск азать . у  р ас  в  по. 
лярной авиации, немало. Каждый 
из них имеет больш ой опыт ра 
бо ту  в А рктике и А нтарктике. А 
пятеро — командиры  кораблей 
А. Поляков н М. Ступиш ин. ради
сты  Н. Старков и Б. Менрщиков. 
инж енер Н. П иш ков — участники 
первого перелета из Москвы в 
А нтарктиду.

В торая воздуш ная ан тар к ти ч е
ск а я  экспедиция, ск азал  в закл ю 
чение М. Фил и пенни, ещ е раз 
подтвердила вы сокие летн ы е ка
чества и надеж ность советских 
Сы и°?ІТОВ‘ Ведь два корабля « и л  которы е принимали уча
стие в перелете. — это обычные 
п ассаж и рские м ащ нны . серийно 
вы пускаем ы е наш ей пром ы ш лен
ностью. Они п еревозят п ассаж и 
ров по многим наш им внутрен 
ним и меж дународны м линиям .

Не фт я ник и
с д а л и
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РешителЬнЫй протест
ХАНОЙ. Миссия связи верхов

ного командования Вьетнамской 
народной армии в письмах между
народной номиссии по наблюде
нию и контролю во Вьетнаме вы
разила решительный протест про
тив нарушения США и их новыми 
ставленниками в Южном «Вьетна
ме Женевских соглашений по 
Вьетнаму от 1954 года.

В письмах миссии отмечается, 
что в ноябре прошлого года Соеди
ненные Штаты и их ставленники 
предприняли 172 налета на мно
гие районы. Их самолеты сбрасы
вали напалмовые бомбы на «стра
тегические поселения» и деревни.

В результате было убито или ра
нено в общей сложности 400 чело
век, сожжено или разрушено бо
лее 1.660 жилых домов. Д ля унич
тожения посевов риса и фрукто
вых деревьев, а также отравления 
водоемов были использованы ядо
витые химические вещества, кото
рые разбрызгивались с самолетов.

Миссия связи верховного коман
дования Вьетнамской народной 
армии обратилась к международ
ной комиссии с просьбой принять 
соответствующие меры, чтобы по
ложить конец подобного рода на
рушениям.

(ТАСС).

По пути неучастия
ДЕЛИ, 12 января. (ТАСС). В 

столице штата Орисса г. Бхубанес- 
варе вчера закончил свою работу 
68-й съезд партии Индийский на
циональный конгресс. В принятых 
единогласно на съезде резолюциях 
правящ ая партия Индии подчерк
нула евое твердое намерение при-

в военных блоках
держиваться независимой внешней 
политики неучастия в военных 
блоках и дружбы со всеми страна
ми. Участники съезда выразили 
свою решимость проводить в об
ласти внутренней политики курс 
на построение социалистического 
государства, действуя парламент
скими методами.

Американский секретный спутник на орбите
НЬЮ-ЙОРК, 1 2  ян в ар я . ( Т А С С ).  

В оенно-воздуш ные силы  США зап у 
стили вчера с базы  ам ериканских 
ВВС Ванденберг (ш тат К алифорния) 
секретн ы й  спутник. В заявлен ии  ВВС

США, сообщ аю т ам ери кански е ин
ф орм ационны е агентства , у к азы вае т
ся только, что спутнин запущ ен  с 
пом ощ м о ракеты  «Тор агана». Не 
приводится н икаких данны х ни о 
нем самом, ни о его назначении.

После поездки в Даллас
НЬЮ-ЙОРК. Корреспондент 

ТАСС В. Петрусенко передает:
Многие американцы, неудовлет

воренные официальным расследо
ванием убийства президента Кен
неди, хотят знать правду о дейст
вительных причинах и обстоятель
ствах далласской трагедии. Они по- 
прежнему ждут ответа на вопрос: 
«Кто и почему убил президента?»

Бывший член законодательного 
собрания штата Нью-Йорк, адвокат 
Марк Лейн реціил провести, цо 
его словам, «независимое рассле
дование» событий в Далласе.

31 декабря, в самый канун Ново
го года, Лейн прилетел в Даллас, 
вооруженный магнитофоном и фо
тоаппаратом. Конечно, пишет он 
в газете «Нэшнл гардиан», его ос
нащение выглядело весьма бледно 
в сравнении с той современнейшей 
техникой обнаружения уголовных 
преступлений, которой вооружена 
целая армия агентов Ф БР и сек» 
ретной службы, ведущих следствие 
в Далласе. На стороне этих аген
тов, указывает Лейн, мощная под
держка прессы, радио и телевиде
ния. «Но у меня есть одно преиму
щество, -»  говорит адвокат, — 
я надеюсь отыскивать, а не унич
тожать факты».

«Независимое расследование» 
Лейна осложнялось, по его словам,

еще и тем, что «Ф БР дало ин
струкции всем потенциальным 
свидетелям воздерживаться от об
суждения дела».

Но в Далласе нашлись люди, 
решившиеся помочь нью-йоркско
му адвокату, « - председатель ме
стного отделения союза американ
ских гражданских свобод, журна
лист Грег Олдс, редактор либе
ральной газеты «Тексас обсервер» 
Ронни Даггер и одна юридическая 
фирма, заинтересовавшаяся плана
ми Лейна. Ему удалось узнать, 
что четыре сотрудника газеты 
«Даллас морнинг ньюс», стоявшие 
в момент покушения на президен
та Кеннеди между книгохранили
щем (откуда якобы были сделаны 
выстрелы) и железнодорожным 
мостом, под ноторый направля
лась машина президента, придер
живаются единого мнения: выстре
лы прозвучали тан, как если бы 
они были сделаны со стороны мо
ста. Лейн вспоминает, что в пер
вые чаеы после убийства в радио
репортажах упоминалось, что по
лицейский на мотоцикле ринулся 
вверх по насыпи, покрытой тра
вой, в погоне за «парой», которая 
пыталась скрыться за моет.

Марк Лейн долго беседовал с 
квакерами ^  супругами Пейн. Он

узнал, например, что когда однаж
ды Майкл Пейн и Ли Освальд на
правлялись на собрание союза 
американских гражданских свобод, 
то Освальд сказал ему, что «пре
зидент Кеннеди делает довольно 
хорошее дело в отношении граж
данских свобод». Госпожа Пейн 
категорически утверждает, что 
весь день, в который Освальда 
якобы видели на полигоне, трени
рующимся в стрельбе из винтовки, 
он провел в ее доме в Ирвинге. 
Она опровергает сообщения о том, 
что Освальд вообще тренировался 
в стрельбе из винтовки в последние 
два месяца его жизни.

Из интервью с матерью Осваль
да — Маргарет Освальд — Марк 
Лейн, по его словам, вынес впе
чатление, что она ррвее не такая 
уж «эмоциональная женщина, 
предрасположенная к необоснован
ным обвинениям», как ее изобра
жали в газетах. «Во время продол
жительной беседы с Маргарет Ос
вальд и из писем, которые позднее 
я получил от нее, -=- пишет адво
кат, — я узнал многое такое, что 
привело к зарождению в моей го
лове дополнительных вопросов, на 
которые прѳеѳчнвшиеся из докла
да Ф БР сведения цока совершенно 
не дают ответа. Значительная

часть информации, полученной от 
Маргарет Освальд, является кон
фиденциальной, и поэтому пока я 
не могу комментировать эту ин
формацию».

Что касается жены Освальда, 
то полицейские власти, в иных 
случаях допускающие ненужную 
гласность, поспешили на этот раз 
сразу же после ареста мужа пол
ностью изолировать ее, чтобы не 
дать корреспондентам возможности 
задать ей вопросы, касающиеся 
поведения и времяпрепровожде
ния ее мужа до убийства прези
дента.

Наконец, пишет Лейн, таного 
водителя такси, как Даррил Клик, 
который якобы вез Освальда от 
автѳбусной етанции к дому сразу 
после покушения на президента, 
в Далласе вообще не существует. 
Хотя его фамилия и была названа 
районным прокурором, однако ни 
в списках членов профсоюза, ни в 
списках компании «Сити транспор- 
тейшн», монопольно владеющей 
такси в Далласе, такой фамилии 
не значится.

Вее эти факты, хотя они могут
показаться и нерешающими, от
мечает Лейн, свидетельствуют о 
том, что «двери вовсе не закрыты 
для эффективного расследования».

без «троек»
Б Томском политехническом ин

ституте зимняя экзаменационная 
сессия в полном разгаре, а у пяти
курсников геологоразведочного фа
культета уже каникулярное настрое
ние. В воскресение они сдали по
следние экзамены. И в группах, и в 
деканате довольны итогами еессин: 
нз 123-х студентов 1Q6 получили 
только повышенные оценки.

Особенно серьезно готовились к 
экзаменам студенты группы 219-й. 
Сейчас, после декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, будущие специалисты-не
фтяники чувствуют двойную ответ
ственность за овладение важной и 
нужной стране специальностью. Тем 
более, что на сессии они сдавали 
профилирующие предметы: гидро
геологию нефтяных месторождений, 
разработку и эксплуатацию нефтя
ных и газовых месторождений и 
другие.

Вее двадцать шесть студентѳв- 
нефтяников сдали экзамены без 
«троек». В группе стало девять от
личников — Э. Рябчикова, Б. Ше- 
шенин, С. Прокудин, А. Байрамку- 
лов и другие. Это залог того, что 
нефтяная промышленность страны 
меньше, чем через год, получит но
вый отряд высококвалифицирован
ных специалистов.

Н. ПЕТРОВ.



4 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 14 января 1964 г. Л? 11 (12206)

150-летие
Сто пятьдесят лет назад, 14 ян

варя 1814 года, в Петербурге от
крылась первая в России Публич
ная библиотека, сейчас — Госу
дарственная ордена Трудового 
Красного Знамени Публичная биб
лиотека имени М. Е. Салтыкова- 
Щедрина.

Полуторавековой путь Публич
ной библиотеки был трудным и 
сложным. Царское правительство, 
обращая внимание на внешний 
блеск, не заботилось о пополнении 
фондов библиотеки, о продвиже
нии книг в читательские массы.

Только благодаря стараниям пе
редовых библиотекарей — извест
ного русского библиографа В. С. 
Сопикова, заведующего русским 
отделением баснописца И. А. Кры
лова. библиографа И. П. Быстро
ва, библиотекаря В. И. Собольщи- 
кова, искусствоведа В. В. Стасова 
и многих других, стоявших на сво
ем книжном посту, библиотека 
постепенно расширяла круг чита
телей, увеличивала выдачу лите
ратуры.

В читальных залах Публичной 
библиотеки занимались выдающие
ся деятели русской культуры. Она. 
несомненно, сыграла немалую 
роль в развитии русской литерату-

П ЕРВО Й  П У БЛ И Ч Н О Й  БИ БЛ И О ТЕ
ры, критики, искусства, науки. 
Достаточно привести имена таких 
наших читателей, как Белинский 
и Добролюбов, Писарев и Черны
шевский, Шелгунов и Плеханов, 
Сеченов и Менделеев, Тимирязев 
и Лев Толстой, Короленко и Горь
кий, Мусоргский и Бородин, чтобы 
понять вклад библиотеки в разви
тие русской культуры. В 1956 
году на фасаде главного здания 
библиотеки была установлена ме
мориальная доска «В. И. Ленин 
был постоянным читателем Пуб
личной библиотеки в 1883—85 гг.».

Владимир Ильич Ленин подго
тавливал в Публичной библиотеке 
свои работы, направленные против 
народников и «легальных маркси
стов». Зал, в котором он занимал
ся, именуется сейчас Ленинским, 
и в нем выдают социально-эконо
мическую литературу.

В. И. Ленин, прекрасно зная 
положение библиотечного дела в 
России и многих других странах, 
видел недостатки в работе рус
ских библиотек, и, в частности, 
Публичной библиотеки в Петер
бурге. В. И. Ленин нашел время 
сразу же после Октября для того, 
чтобы указать библиотеке пути ее 
перестройки в специальной запис

ке «О задачах Публичной библио
теки в Петрограде».

Благодаря заботам Коммунисти
ческой партии и Советской власти 
Публичная библиотека осуществи
ла ряд мероприятий, направлен
ных на расширение и улучшение 
обслуживания читателей. Увеличи
лись помещения библиотеки, от
крылись ее филиалы. В громадной 
степени выросли библиотечные 
фонды: с 3 миллионов книг в
1917 году более чем до 14 мил
лионов в 1963 году. В библиотеке 
имеется литература на 89 языках 
народов СССР, на 126 языках на
родов зарубежного Востока и Аф
рики, более чем на 30 западноев
ропейских языках. Рукописные 
фонды библиотеки составляют 
300.000 рукописей на 40 языках 
мира.

Сейчас ежедневно в 28 читаль
ных залах библиотеки занимаются 
более 5.000 читателей, получа
ющих свыше 22.000 книг, журна
лов, газет, карт, нот, эстампов, ру
кописей. В 1962 году библиотеку 
посетило около двух миллионов 
человек, им было выдано около 
9 миллионов книг и рукописейі

В нашей библиотеке немало ли

тературы и рукописей, относящих
ся к Томску и Томской области. 
Здесь можно найти томские 
журналы: «Бюллетень Сибирского 
ботанического сада», «Ученые 
записки Томского университета», 
журнал «Наша жизнь» (1917 — 
1919), «Томский зритель» 
(1926—27), альманах «Томск» 
(1945—58) и другие. Из дорево
люционных журналов здесь хра
нятся: «Известия Томского уни
верситета» (с 1887 г.), «Художест
венно-этнографические рисунки 
Сибири» (1889—91). В газетном 
зале имеются все советские газе
ты Томска, включая «Красное зна
мя» с первого года издания, и ряд 
дореволюционных.

Много интересных материалов 
имеется в отделе рукописей. Сре
ди них: рукописная карта Томской 
области 1784 г., пять карт округов 
Томской губернии половины 
XIX в., «Статистическое описание 
Томской губернии окружного го
рода Каинска за 1836 год с таб
лицами и тремя картами», «Гене
ральный план г. Тобольска» 
(XVIII век) и ряд карт Тобольской 
губернии, в которую тогда входил 
Томск. В архиве декабриста Г. С.

Батенкова имеется его 
черновой автограф на 
двух листах «Записки 
об окрестностях Том
ска», написанные в 
1846 г. В основном со
брании рукописных 
книг хранятся «Книга 
приходная Томскому 
городу» (XVII в.) — 
на 86 листах, Сибир
ская Строгановская 
летопись, Сибирская 
летопись Саввы Еси
пова— начала XVIII в. 
и другие документы.

В Публичной библио
теке работает большой 
коллектив квалифици
рованных библиотека
рей и библиографов, 
отдающий все свои си
лы и знания благородному делу 
библиотечного обслуживания тру
дящихся. Полуторавековой юби
лей библиотеки — это праздник 
советских читателей, праздник со
ветской культуры.

С. БАБИНЦЕВ, 
главный библиограф Публич
ной библиотеки имени М. Е.

нид Алексеевич не отходит от 
нее.

Свинцовой тяжестью давит 
усталость, но инженер думает 
о другом. «Если бы не каприз
ничала скважина, удалось бы

рюк с машинистом В. В. По-^ 
лещуком взяли на себя скважи
ну Р-17, а инженер Л. А. Пути
лов с машинистом А. В. Вид- 
же — вторую, Р-16.

Да, так они решили тогда. 
Леонид Алексеевич снова вни
мательно смотрит на приборы. 
Они действуют четко.

МОЛОДОСТЬ ДРЕВНЕГО ЖАНРА -•••-
Сказка была и остает

ся любимым жанром ре
бят младшего, да и не 
только младшего возра
ста. Уходя корнями в 
седую старину, русские 
народные сказки несут 
в себе тысячелетнюю 
мудрость народа, его 
острый, все замечаю
щий ум, неистребимый 
лукавый юмор, глубоко 
оптимистичную веру в 
торжество добра над 
злом. И вполне законо
мерно, что современные 
писатели, создавая сего
дня произведения для 
детей, обращаются в по
исках тем и образов к 
этому неисчерпаемому 

кладезю красоты и поэ
зии.

Автор пьесы-сказки 
«Финист—ясный сокол», 
поставленной к зимним 
школьным каникулам 
Томским областным дра
матическим театром, 
Н. Шестаков, проявив 
хороший литературный 
вкус, очень бережно и 
тактично обошелся со 
сказочным материалом 

и умело ввел в него 
необходимые элементы 
современности. Малень
кий зритель легко узна
ет в тех или иных сце
нических ситуациях 

знакомые сюжеты люби
мых сказок— о Змее-Го- 
рыныче и Оборотне, о 
жадной старухе, о силь
ном народной смекалкой 
солдате, сумевшем сва
рить суп из топора, и 
другие. Вместе с естест
венной в таком возрасте 
радостью узнавания до 
ребят легко и просто до
ходит главная идея про
изведения — идея тор
жества добра над тем
ными силами зла и ко
рысти. торжества чи
стой и сильной любви 
над завистью и коварст
вом. патриотическая 
идея о беззаветной люб
ви к Родине.

Жадной и корысто
любивой Злой бабе (ар
тистка А. С. Лагутова) 
уже мало того, что она 
может безнаказанно из
деваться над своим без
ответным мужем (его в 
остро-характерном пла
не с хорошим искрен
ним юмором играет ар
тист Е. П. Максимов). 
Ради богатства, ради сы
той и бездельной жизни 
готова она продать все 
на свете: и мужа, и
правду, и даже родную 
страну. Много мерзких 
дел совершает Злая ба

ба, вступив в сговор с 
помощником иноземного 
паря Картауса ковар
ным Оборотнем. Она от
вратительна, эта жад
ная и глупая женщина. 
И все же дети, все ка
никулы до отказа за
полнявшие зрительный 

зал, смеются над этим 
сказочным персонажем. 
Дело в том — и это уда
ча артистки А. С. Лагу- 
товой,—что Злая баба не 
только отвратительна, 

но и смешна. Смешна 
даже в самые, казалось 
бы, трагические момен
ты развития действия. 
И это ясно видное нич
тожество Злой бабы, не
состоятельность и сме
хотворность ее неуме
ренных претензий под
держивают в маленьком 
зрителе твердую уве
ренность, что Злая баба 
и стояшие за ней тем
ные силы в конце кон
цов будут посрамлены.

Ярким сценическим 
и психологическим кон
тра стом выглядит рядом 
со Злой бабой юная Але
нушка. Молодая артист

ка Г. А. Лаврова созда
ла образ сказочной рус
ской красавицы. Арти
стка сумела показать, 
что у ее героини недю
жинный ум, воля и на
стоящее мужество.

Несомненные задатки 
способного характерного 
актера проявил в спек
такле артист А. А. Хлеб
ников, с которым мы до 
сих пор встречались 
главным образом в ро
лях молодых героев-со- 
временников. Его Сол
дат — это умный, про
шедший, что называет

ся, огни и воды. рус
ский человек, любящий 
крепкую шутку и безза
ветно преданный Роди
не. Особенно удачна иг
ра артиста в первом 
действии спектакля, в 
частности, в сцене при
готовления «похлебки» 

из топора.
К сожалению, автор 

дал мало драматургиче
ского материала самому 
Финисту— ясному соко
лу, именем которого на
звана пьеса. Этот рус
ский богатырь — вопло
щение силы и былинно
го мужества народа — 
появляется и активно 
действует только в кон
це пьесы. Артист Б. П. 
Гусаков создает в спек
такле запоминающийся, 
хотя, может быть, и не
сколько статичный 

внешний рисунок роли 
Удачна игра артиста в 
сцене поединка с врага
ми. Но думается, что и 
актер и рржиссер-чо- 
становшик ГО. А. Ша- 
гоян. в целом проявив

ший немало изобрета
тельности и выдумки, 
могли бы найти больше 
сценических деталей, 
которые сделали бы об
раз Финиста более вы
пуклым и менее «голу
бым».

Колоритны первый, 
второй и третий Ста
рички в исполнении ар
тистов В. В. Перемити- 
на, В. И. Софьина и С. А. 
Королева. Благородст
вом и силой духа, осо
бенно в «батальных» 
сценах обладает Воево
да, сыгранный артистом 
А. А. Казачеком. Испол
нителю этой роли следу
ет только повниматель
нее относиться к дик
ции.

Удачны в спектакле и 
образы врагов, особен
но Оборотня (артист 
Д. А. Ковнат) и Генера- 
ла-обмирала (артист 

ГО. А. Срослов), ко
торых театр интересно 
ассоциировал с тевтон
скими «псами-рыцаря- 
мй». Однако глава вра
жеского стана царь Кар- 
таус в.исполнении арти
ста -А. П. Пермякова не
выразителен. Он и не 
страшен, и не смешон. 
А это жаль.

Оформивший спек
такль художник В. В. 
Нестеров нашел теплые 
краски, звучащие в об
щем поэтическом ключе 
со всел решением спек
такля.

В целом же, несмотря 
на отдельные недочеты 
спектакль оставляет яр
кое, по-настоящему 
«сказочное» впечатле

ние. Его постановка еше 
раз доказала и разно
сторонние возможности 

нашего театра, и вечную 
молодость древнего жан
ра — жанра поэтиче
ской сказки.

Б. БЕРЕЖКОВ.

Д н е в н и к
и с к у с с т в

К у б о к  
« С п а р т а к а »  

у москвичей

Путевка в финал
На хоккейной площадке стадиона 

общества «Труд» проходили зональ
ные соревнования на первенство 
российского совета «Буревестника». 
В них принимали участие команды 
Томска, Красноярска и Хабаровска.

Игра Томск—Хабаровск была
опротестована гостями. Однако ког
да назначили повторную встречу, 
дальневосточники отказались вый
ти на поле. Им засчитали поражение.

10 января состоялся решающий 
матч между политехниками Томска 
и Красноярска. В первом периоде 
томичи забили две безответные 
шайбы. Дальше игра шла с пере
менным успехом и закончилась с 
общим счетом 6:3. Победили хозяева.

Таким образом, томские политех
ники получили право участвовать 
в финальных соревнованиях на пер
венство российского совета «Буре
вестника». В Смоленске, начиная с 
28 января, встретятся победители 

шести зон.
В. ПОПЕЛЬ.

Чемпион Центрального совета «Спартака» 
по прыжкам на лыжах с трамплина москвич 
мастер спорта В. Лазарев.

Фото В. Гусева.

В Томске состоялись 
соревнования на кубок 
Центрального совета 
«Спартака» по прыжкам 
на лыжах с трамплина 
и двоеборью. Первыми 
приняли старт двоебор
цы. Начали они с лыж
ных гонок на 15 кило
метров и, несмотря на 
неблагоприятную пого

ду, показали неплохие 
результаты. В лидеры 
вышел кировчанин ма
стер спорта И. Абызов. 
Вторым был Л. Красно- 
горов, третьим—Л. Жид
ких (оба из Свердлов
ска).

Как дальше протекала борьба? 
Выиграв гонку. И. Абызов не сумел 
удержать первенства в прыжках с 
трамплина и передвинулся на третью 
ступеньку. Прыжки Л.' Жидких (67 и 
61,5 метра) оказались самыми даль
ними. Это обеспечило свердловчани
ну победу.

Среди прыгунов с трамплина луч
ший результат показал москвич ма
стер спорта В. Лазарев. Он набрал 
223,3 очка. Вторым призером был
С. Двинских из Кирова. На третье 
место вышел перворазрядник 
Ю. Шкаликов — представитель Юж
но-Сахалинска. Он выполнил норму 
мастера спорта.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

14 ян вар я  — «Гордячка».
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал  — «Куклы см ею т
ся» — 9. 10-35. 12-10, 13-45.
15- 30. 17-15. 19. 20-45. 22-30.
Малый зал  — «Бы ть или 
быть» — 9. 10-45. 12-30, 14-25.
16- 20. 18-15. 20-10, 22-05.
Зал кинохроники — «Здесь жил 
Ленин» — 9. 11-40, 14-20, 17.
19-40. «За рам пой — А мерика» —
10- 20. 13. 15-40. 18-20. 21. 22-20.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Зелены й зал  — «Куклы смею тся»
— 9. 10-45. 12-30, 15-15. 16. 17-45. 
19-30. 21-15.
Голубой зал  — «Коварство 
любовь» — 9. 11-15. 13-30, 15-45. 
18. 20-15, 22-30.

КИНОТЕАТР 
имени И ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «Куклы сме»
ся» — 9-20. 11. 12-40. 14-20, 16.
17- 40, 19-20. 21. 22-35.
Малый зал  — «Бы ть или 
быть* — 9 40. 11-30. 13-20. 15-10, 
17. 18-50. 20-40, 22-30.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «Звездный м альчик» —
11- 55. «Улица космонавтов» —

І{  АРОТАЖНЫИ кабель
** метр за метром исчезает

скважине. Машинист Анато
лий Видже уже более часа не 
отходит от каротажного подъем
ника. Он старается не думать о 
сне и отдыхе. Дорога каждая 
минута. Уже тысячи метров ка
беля «заглотила» скважина.

Как-то она себя поведет, 
когда начнется подъем зонда? 
В эти минуты машинист дол
жен быть втрое вни
мательнее. чувство
вать, что происходит 
на глубине в 2.5 кило
метра. Скважина мо- _ _ _ _ _  
жет в любую минуту 
« взбунтоваться ».

Но пока все в порядке. Ка
бель с барабана уходит в глубь 
земных пластов. Анатолий Вид
же знает, что рядом в балке 
так же внимательно следит за 
ходом операции инженер-гео
физик Леонид Алексеевич Ку- 
тилов. Он также устал. Но то
же не говорит об этом. Потом, 
после испытания, можно отды
хать.

Тихо на скважине, работает 
только лебедка каротажного 
подъемника. Началась самая 
ответственная операция — 
подъем приборов из глубины. 
Леонид Алексеевич быстро и 
точно настраивает аппаратуру. 
Земля — словно живое суще
ство. Прибор улавливает ее 

\  пульс и регистрирует. Инженер

следит за качеством записи. 
Все идет хорошо.

Но что это? Подъем прекра
тился. «Вот оно. началось», — 
тревожно подумал ин&енер. 
Подъемник остановился. «При
хватило». — сообщил Анато
лий Видже. На языке каротаж- 
ников это означало, что прибор 
оказался в плену где-то внутри 
скважины. Образовалась проб
ка из породы. Ее надо удалить. 
На помощь пришли буровики.

получено, совсем не плохо, — 
успокаивает он себя. — Инте
ресно, как там на 17-й у Юрия 
Николаевича?» Потом ом дума
ет о том, что на этот раз он 
сделал очень правильно. Дру
гой отряд точно так же посту
пил бы на их месте.

Их каротажно-перфоратор
ный отряд из Колпашевской 
промыслово-геофизической пар
тии должен был выполнить ка
ротажно-исследовательские ра
боты для выявления нефтега
зоносных пластов на скважине

И с п ы т а н и е  м а с т е р с т в а
На этот раз обошлось благопо
лучно. И снова Анатолий Вид
же занял свое место на подъ
емнике. а инженер прильнул к 
приборам автоматической стан
ции.

Чтобы сделать комплекс ис
следований на скважине, надо 
произвести не менее 10 — 12 
спусков и подъемов приборов. 
И каждый раз—это испытание 
мастерства и находчивости лю
дей. На 2.700 метров вглубь 
земли уходят приборы. Это не 
просто сделать. Каждый час 
работы требует напряженного 
внимания.

Снова и снова уходят вглубь 
тысячи метров кабеля. Уже 
много раз произведен спуск и 
подъем электродной установки. 
Новые и новые записи ведет 
автоматическая станция. Лео-

Р-17, расположенной на пер
спективной Советской площа
ди. Но оказалось, что одновре
менно закончено бурение дру
гой скважины — Р-16 на Сос- 
нинской площади, до нее при
мерно 10 — 12 километров.

— Выход один, — сказал 
начальник отряда Юрий Нико
лаевич Хитрюк. — Надо раз
делить отряд надвое.

Каждый понимал, что это 
значит. Придется работать с 
двойной нагрузкой. Даже при 
нормальном поведении скважи
ны всему отряду приходится за
трачивать 36 часов утомитель
ного труда, когда и спать почти 
не приходится. Но скважина не 
могла ждать.

— Согласны, — твердо ска
зали ребята.

Начальник отряда Ю. Н. Хит-

— Приступаем к микрозон
дированию, — дает распоряже
ние инженер.

Вот уже вторые сутки ведет
ся напряженная работа. Нако
нец, восьмой раз произведен 
спуск и подъем электродной 
установки Скважина подчини
лась упорству людей. Теперь 
она ведет себя смирно.

Каротажно - перфораторный 
отряд закончил одновременно 
исследование двух скважин. 
Весь объем работ удалось вы

полнить в срок с хоро
шим качеством.

— А знаете, что мы 
выиграли этим? — 

............. - спросил своих товари
щей начальник отряда 

Ю. Н. Хитрюк, когда они собра
лись вместе. И тут же прики
нул.

— Если бы мы вели исследо
вания только на одной скважи
не, вторая простояла бы не ме
нее 10 суток.

Да, это знали все. И еще 
они знали, что простой скважи
ны только в течение одних су
ток обходится государству в 
840 рублей.

А чем закончились все эти 
работы, знают теперь все — 
скважина Р-17 дала нефть. Еще 
один фонтан «черного золота» 
появился на севере области.

Ю. АБОЗИН, 
начальник Колпашевской 
промыслово - геофизиче
ской партии. )
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ИЗВЕЩ ЕНИЕ ПОГОДА

Чемпиов Центрального сове
та «Спартака» по лыжному двое
борью свердловчанин JI. Жидких.

Фото В. Гусева.

Юноши соревновались на 40-мет
ровом трамплине. Здесь первенство
вал москвич М. Копцов.

В общекомандном зачете победи
ли москвичи. Они отобрали кубок 
у кировчан, которые, уже два года 
подряд были его обладателями.

Томичи вышли на третье призо
вое место. Стоит напомнить, что в 
прошлом году томские спартаков
цы были шестыми. Лучший резуль
тат показал молодой спортсмен 
В. Ермолович. Он вошел в пятерку 
сильнейших. Следом за ним—Н. Те
рентьев.

А. СТАЦЕНКО.

16 января 1964 года, в 5 часов 
вечера, в помещении областного 
лектория (проспект имени Ленина, 
75) состоится совещание с депута
тами Кировского районного Сове
та с вопросами:

1. О генеральном плане гор. 
Томска (докладывает главный ар
хитектор города 3. И. Федотова).

2. Об организации отчетов депу
татов перед избирателями (сооб
щение председателя Кировского 
райисполкома В. Г. Кулишенко).

14 января по Томской области 
ожидается облачная погода, места
ми снег, метель, ветер юго-запад
ный, 7 — 12 метров в секунду, тем
пература 13— 18 градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГОТОВЬТЕСЬ К ВСТУПИТЕЛЬНЫМ ЭКЗАМЕНАМ!

В Томском ордена Трудового Красного Знамени, политехни
ческом институте имени С. М. Кирова в помощь готовящимся к 
поступлению в 1964 г. в институт будут читаться лекции по ма
тематике. физике и химии.

Лекции читают профессора, доценты и опытные преподавате
ли по средам и субботам. Расписание лекций в вестибюле глав
ного корпуса (проспект имени Ленина, 30).

Первую лекцию «Основные законы динамики» читает доцент 
И. Я. Мелик-Гайказян 15 января, в большой физической ауди
тории третьего корпуса (проспект имени Ленина, 43) в 17 час. 
40 мин.

В феврале и мае будут проводиться смотры знаний по всем 
дисциплинам, сдаваемым на вступительных экзаменах. Участво
вать в смотре приглашаются все, живущие в Томске и области 
и готовящиеся в 1964 году поступать в Томский политехниче
ский институт, в том числе и учащиеся выпускных классов сред
них школ и вечерних школ рабочей молодежи. В смотровых ра
ботах предусмотрено решение типовых задач и примеров кон
курсных вступительных экзаменов. Лучшие работы будут отме
чены похвальными листами института.

Желающих принять участие в смотре просим сообщить об 
этом письменно в приемную комиссию института (проспект 
имени Ленина. 30, комната 127, телефон 74-3-17), указав пол
ностью фамилию, имя, отчество, образование, место работы или 
учебы, домашний адрес.

Ректорат.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВ

с 15 января выпускает на экраны области новую копию ки
нофильма

„А нна н а  ш ее“

Городскому профессионально- 
техническому училищу №  11 на 
постоянную работу требуются і 
слесарь-сантехник на должность 
мастера производственного обуче
ния и инструктор физического 
воспитания.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 18-а. 2 —2

Елисеева А нна А ндреевна, прож и
ваю щ ая в г. Томске, улица П уш кина, 
66. возбуж дает дело о расторж ени и  
б р ак а  с Елисеевы м  И ваном П авлови
чем, п рож иваю щ им  в г. Томске, Мос
ковский  тр ак т, 64.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в  н а 
родном суде Л енинского  района 
г. Томска.

Н ары ж ная Л ю дм ила С тепановна, 
прож иваю щ ая в г. Томске, проспект 
имени Л енина. 133. возбуж дает дело 
о расторж ени и  б р ак а  с Н ары ж ны м  
Петром И вановичем, прож иваю щ им  в 
г. Таш кенте.

Дело будет р ас см а тр и в а ться  в  н а 
родном суде Л енинского  района 
г. Томска.

Б ы ко ва Т атьяна Венедиктовна, 
п рож иваю щ ая в г. Томске. улица 
Е нисейская, 22. возбуж дает дело о 
расторж ени и  б р ак а  с Б ы ковы м  Ни
колаем  С еменовичем.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в 
Томском областном  суде.

П арам онихина Н ина М ихайловна, 
прож иваю щ ая в г. Томске, п ереулок  
П анф иловский . 11. возбуж дает дело 
о расторж ени и  б р ак а  с П арамони- 
хины м  Н иколаем А лексеевичем , про
ж иваю щ им  в г. А сине.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в н а 
родном  суде Л енинского рай она 
г. Томска.

10-20. 13-15, 16-45. «Странствия
Одиссея» — 14-50. 18 20, 20-15,
22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «С негурочка» — 17 час. «Мо
лодой повстанец» — 19, 21.

КЛУБ Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Два бойца» — 18-20. 20-10,
22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 14 ЯНВАРЯ

18.30. Очерк. «Великая сила науки». 
18.40. Очерк «Вперед идущ ие». 
19.00. «На ваш у книж ную  полку*. 
Валентин Л елнев. «Цветы и ж елезо». 
19.20. На экр анах  — ф ильм ы  теле
визионны х студий стран ы . 20.00. 
Очерк «Товарищ  Камай». 20.15. «Зн а
ете ли вы?» 20.40. Телевизионны е но
вости. (Спортивны й вы пуск). 21.00. 
К иноповесть «Академии из Асиании». 
По окончании  — телевизионны е но
вости.

Томский почтамт приглашает 
на работу: операторов почтовой
связи, почтальонов, тракториста 
на трактор ДТ-20, слесаря-сантех
ника, столяра, штукатура-маляра.

Тракторист и почтальоны поль
зуются спецодеждой.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93. 2 — 1

Для учителей английского и не
мецкого языков школ города Том
ска и Томского района кабинет 
иностранных языков института 
усовершенствования учителей про
водит на общественных началах 
практику разговорной речи каж
дую вторую среду месяца на ка
федрах иностранных языков в Том
ском университете в аудиториях 
№  9 и №  10. Занятия по фонетике 
проводятся на факультете иност
ранных языков в пединституте в 
первую среду для учителей немец
кого языка, в четвертую среду — 
для учителей английского языка.

Начало занятий в 7 часов вече
ра*_______________________________

Томский театр кукол принимает 
юношей и девушек учениками ак- 
тера-кукловода.

Зарплата 40 руб. в месяц.
Обращаться: г. Томск, переулок 

Нахановича, 4. 3 — 1

Томскому областному отделу 
«Союзпечать» требуются на посто
янную работу экономист и секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93, второй этаж.

Томскому вагонному депо сроч
но требуются на постоянную рабо
ту: слесари по ремонту вагонов, га
зоэлектросварщики, токари по ме
таллу, осмотрщики вагонов, сле
сари по ремонту оборудования, 
слесари-сантехники, уборщицы, 
маляры, подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, отдел 
кадров вагонного депо.

Томской тароремонтной мастер
ской требуется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 40, телефон 35-65.

Управлению «Спецстрой» тре
буются на постоянную работу: 
слесарь по ремонту строительного 
оборудования, трубоукладчики, бе
тонщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Льва Толстого, 48, отдел кадров.

Инспекции госстраха Ленинско
го района г. Томска требуется на 
постоянную работу участковый 
инспектор.

Обращаться: г. Томск. улица 
Бакунина, 3, комната 9, телефон 
41-90. 2 — 2

Телефоны : ред акто р а — 37-37, за 
м естителя редактора — 51-75, зам е
стителя редактора — 42-44, ответ, 
се кр е та р я  — 31-19. се кр е та р и а та
— 42-40. отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, пром ы ш ленного  и 
партийной ж изни  — 37-75, се льскохо
зяйственного  и партийной  ж изни — 
37-39, советского  строи тельства  и бы
та  — 37-77. писем и рабселькоров
ской сети  — 37-38 и 31-47, и нф орм а
ции — 51-61 зам . зав . и здательством

— 52-23, бухгалте- 
А  д  рии и отдела объ-
д В Н Я Н  явлений — 37-36,

г. Томск, тип ограф ия N» 2 пол»- 
граф и здата .
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